

MADRID 2,50 pesetas al mes
PROVINCIAS 9,00 ptas. trimestre

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

EL DEBATE

La Asamblea Mariana de Covadonga

Tomarán parte activa en sus trabajos el Arzobispo de Santiago y varios Prelados

Entre los fines que pretende conseguir esta magna reunión de Prelados, de sacerdotes y de fieles los días 9, 10 y 11 de septiembre, hay uno, que ofrece especial interés.

La Asamblea no es sólo una reunión para el estudio profundo y sosegado de dos grandes prerrogativas de la Virgen: su Asunción a los Cielos y su Medición universal; ni un conjunto de actos piadosos ordenada y sabiamente distribuidos para conservar y acrecentar entre los fieles el conocimiento y el amor de nuestra Madre y Señora; es, además, un poderoso elemento de renovación, de orientación y hasta de conquista de la verdad y del sentimiento religioso, apudados, desorientados o crónicos en muchas almas que sienten la necesidad de la Religión, que tal vez la buscan con afán y que caen en la desesperación ante la esterilidad de sus esfuerzos.

Por resolver este problema, que lo es de alegría y consuelo y paz del alma, porque acalla en el corazón las inquietudes del más allá, todos los hombres buenos que sufren las torturas de la ignorancia o del error, tal vez la superstición acerca de Dios y de sus relaciones con Dios, darían todos sus tesoros, como los daría por un rayo de luz el que vive en perpetuas tinieblas, o el que se siente morir, por una palabra de vida perdurable. Unicamente por la existencia de estas ansias en miles de almas, que por ser infinitas sólo la Eterna Verdad puede llenar, se explican las aberraciones de la Teosofía, que ha llevado sus engaños hasta las mismas filas de los católicos, o las prácticas, casi siempre supersticiosas y nocivas para el alma y para el cuerpo, del espiritismo y del ocultismo. Hemos leído que los ejercicios psicofísicos del teosofismo están llenando los manicomios de los Estados Unidos, principalmente de jóvenes antes sanos y robustos.

Para responder a esta necesidad de nuestros días, la Asamblea de Covadonga descenderá de las altas especulaciones teológicas y filosóficas hasta el humilde terreno en que se debaten indolentemente muchas almas sin poder levantar el vuelo del espíritu. Ofrecerá experiencia contra experiencia, hechos sujetos a la observación y al testimonio de la conciencia, de una realidad innegable, porque producen o reforman la vida, le dan su verdadero valor y la ennoblecen dirigiéndola a un fin de eterna bondad y belleza. Es cierto que la causa de las modernas herejías que apagan el espíritu es la exaltación hasta la locura de la propia personalidad en el orden religioso. Hoy día se busca más a Dios; pero un Dios trascendente, que esté sobre el hombre y la naturaleza como su Creador y Señor, no lo alcanzarán las inteligencias cegadas por el orgullo. Estas quieren su Dios, el que ellas se crean, el único que pueden comprender, amoldado a su propio ser y contenido en él, y por fin llegan a construirse un dios de barro, una ficción y una mentira igual a la vida humana cuando se separa de su verdadero Dios y Señor para prostrarse ante los ídolos que modela el alfarero.

La Asamblea Mariana invitará a seguir un camino opuesto radicalmente. Para que el hombre se acerque a Dios y le abraza a sí, le invitará a despojarse de sí mismo por una experiencia muy sencilla: consagrarse a la Santísima Virgen, ponerse totalmente en sus manos por el imperio de la humildad y del amor y someter a prueba de humilde y confiada experiencia esta gran verdad católica: A Dios se va por Jesús, y a Jesús se va por María.

Los elementos que el Centro diocesano de Acción Católica ha logrado reunir para celebrar la Asamblea son extraordinariamente valiosos y, según frase del señor Nuncio Apostólico, permiten augurar frutos copiosísimos. El Santo Padre ha enviado la Bendición Apostólica, y el reverendísimo señor Arzobispo de Santiago con otros Prelados dirigirán las secciones de estudios y tomarán parte activa en sus trabajos. El solo anuncio de la Asamblea ha despertado fervoroso entusiasmo en toda España, pero singularmente Asturias se prepara con febril actividad para que resulte un acontecimiento fecundo para la vida religiosa del país, que renueve y enervore las almas en honor de la Santísima Virgen. La aspiración general está contenida en esta jaculatoria que se repite diariamente en la santa Cueva del Auseva millares de veces: «Santa María de Covadonga, salvadme y salvad a España!»

JUAN, Obispo de Oviedo

Monseñor Crespi en Roma
Mañana recibirá el Papa al encargado de la Legación Apostólica en Méjico

(SERVICIO ESPECIAL DE EL DEBATE)
ROMA, 1.—Ha llegado monseñor Tito Crespi, encargado de la Legación Apostólica en Méjico, que mañana será recibido por el Papa.

ADHESION DE LOS CATOLICOS FRANCESES A LOS DE MEXICO
PARIS, 1.—El Echo de París publica una carta de la Federación Nacional Católica, que preside el general de Castellani, expresando sus sentimientos de profunda simpatía a los católicos mejicanos.—Fabra.

Exposición de flores en Murcia
MURCIA, 1.—Se ha inaugurado la feria con bastante animación. Hoy se celebró la apertura de la Exposición de plantas y flores, en la que hay numerosos y notables ejemplares. La fachada del Ayuntamiento luce una artística iluminación.

Contra la ampliación de puestos permanentes

La Comisión de reforma del Consejo de la Sociedad de Naciones decide que entre solo Alemania

Los representantes de todas las naciones elogian a España

GINEBRA, 1.—En la reunión celebrada hoy por la Comisión que se ocupa de la reforma del Consejo de la Sociedad de Naciones, el único país que apoyó a España fue China, si bien a condición de que le fuera concedido a ella otro puesto permanente en el Consejo de la Sociedad. El representante del Gobierno del Reich dijo que Alemania, por razones de discreción, quería abstenerse de hacer uso de la palabra, mientras no fuera miembro de la Sociedad de Naciones.

Los demás representantes de los distintos Estados, en número de 12, se pronunciaron contra la ampliación del número de puestos permanentes en el Consejo de la Sociedad.

Todos se dirigieron a España, prodigándole grandes elogios y rogando a su representante en la reunión, señor Palacios, que transmitiera en nombre de todos al Gobierno de su país el deseo unánime de los reunidos de que la gran nación latina continué prestando su colaboración al instituto de Ginebra.

El representante español, señor Palacios, se limitó a declarar que transmitiría al Gobierno que representa los deseos que le habían sido expresados.

La Comisión celebrará su última reunión mañana por la noche, con objeto de escuchar la lectura del informe elaborado por el señor Molta para presentarlo a la Asamblea.

En este documento se especifica que, no habiendo habido ninguna voz discordante, la entrada de Alemania en la Sociedad de Naciones implica automáticamente el ingreso de ese país en el Consejo de la Sociedad con un puesto permanente.

LOS MIEMBROS NO PERMANENTES

GINEBRA, 1.—La Comisión encargada de estudiar la reforma de los estatutos del Consejo de la Sociedad de Naciones ha aprobado hoy por unanimidad, con la abstención de España, el proyecto elaborado por el Subcomité, relativo a los miembros no permanentes de dicho Consejo.

Todas las Delegaciones reconocieron la buena voluntad y gran espíritu de conciliación de que había dado pruebas el Subcomité.

Los representantes de la Argentina, Suecia y Polonia declararon que sus respectivos Gobiernos se encontraban dispuestos a sacrificar nuevamente sus puntos de vista, con objeto de poder llegar de ese modo a la deseada solución.

El representante de Polonia votó el acuerdo, si bien formulando algunas reservas acerca de la cuestión relativa a la reelegibilidad de los miembros no permanentes.

El representante de Italia, señor Scialoja, se dirigió al representante de España, rogándole en términos sentidos y patéticos que su nación tuviera en cuenta para proceder las dificultades del momento.

Expresó su dolor ante el hecho de que pudiera llegar a desaparecer la cordialidad y espíritu de conciliación de que todos habían dado pruebas hasta ahora.

LA DELEGACION HOLANDESA

AMSTERDAM, 1.—La Delegación holandesa estará formada por M. Loudon, ministro de Holanda en París; del profesor Van Eisinga, del conde de Lynden y de M. de Sandenburg, delegados; del doctor Limburg, miembro del Consejo de Estado, y del doctor Francois, delegados suplentes.

Van Wetum asistirá en calidad de técnico del Gobierno para asesorar a la Delegación en las cuestiones relativas al opio.

LOS ALEMANES SALEN EL 7

BERLIN, 1.—Se anuncia que la Delegación alemana saldrá, probablemente, de Berlín el día 7 del corriente para llegar a Ginebra al día siguiente 8, y que el 9 se celebrará la solemne ceremonia de la entrada del Reich en la Sociedad de Naciones.

CONTRA POLONIA

BERLIN, 1.—El Lokal Anzeiger declara: «Que dada la naturaleza de las relaciones de Alemania con Polonia, la opinión pública alemana no comprendería que la Delegación alemana, después de la entrada del Reich en la Sociedad de Naciones, votara para la concesión de un sitio permanente en favor de Polonia.

Sin hablar de las maniobras de temporización de Polonia en las negociaciones para el concierto del Tratado de comercio germanopolaco, basta recordar que Varsovia no solamente no ha cumplido la sentencia dictada por el Tribunal de La Haya, referente a la retrocesión al Reich de la fábrica de explosivos de Chorzow, sino que se ha abstenido de contestar a las justas reclamaciones del Gobierno alemán. El voto de Alemania en favor de Polonia se interpretaría como un signo de debilidad.»

LAS MINORIAS NACIONALES

GINEBRA, 1.—Al segundo Congreso de las minorías nacionales de Europa han asistido 38 grupos nacionales pertenecientes a 13 países y representando un conjunto de población de 44 millones de personas.

Entre los grupos que han asistido por primera vez están los catalanes de España, los rusos de Estonia y Polonia y los grupos checos de Austria. Se han discutido las garantías para el libre desarrollo de la cultura nacional, la salvaguardia del idioma materno, acordándose pedir que se garanticen la igualdad económica y los derechos de los ciudadanos, la igualdad de voto y los medios para arreglar pacíficamente las discordias entre los Gobiernos y los grupos nacionales.

LA FEDERACION UNIVERSITARIA

LONDRES, 1.—El Congreso de la Federación universitaria internacional pro Sociedad de Naciones ha inaugurado hoy sus trabajos en esta capital. Asisten 27 representantes de grupos nacionales.

LA UNION PARLAMENTARIA

GINEBRA, 1.—El Congreso de Unión parlamentaria ha inaugurado en la tarde de hoy sus trabajos. Después de enterarse del proyecto acerca de la cuestión de la soberanía, adoptó un acuerdo, en el cual se dice que, dado el actual estado de las relaciones internacionales, el único medio para limitar los derechos de soberanía de los Estados es la transmisión voluntaria de los derechos de

Se discutirá de nuevo la cuestión de las deudas

Parece que en EE. UU. no se considerará imposible una revisión de los acuerdos

Alemania ha cumplido puntualmente durante el año del plan Dawes

PARIS, 1.—Telegrafían de Washington a los diarios que una personalidad autorizada de la Casa Blanca ha dado a entender que el Gobierno americano estaría dispuesto a examinar de una manera favorable alguna iniciativa encaminada a la revisión de los acuerdos, concernientes a las deudas de guerra.

La personalidad aludida, cuyo carácter oficial permite considerar como intérprete del sentir de la Casa Blanca, ha declarado que la anulación eventual de las deudas, independientemente de la necesaria autoridad de la Comisión americana, encargada del asunto, no podría probablemente llevarse a cabo sin un mandato especial del pueblo, que dió su dinero para los empréstitos origen de éstas deudas.

Se cree que esta cuestión será puesta de nuevo sobre el tapete en un porvenir próximo, para ser examinada sobre otras bases completamente nuevas.

ALEMANIA HA PAGADO

PARIS, 1.—El Negociado correspondiente de la agencia general de pagos por reparaciones ha publicado hoy una nota en la cual dice que la Junta general de pagos por reparaciones anuncia que con el pago de 45 millones, efectuado esta mañana por la Compañía de los ferrocarriles alemanes, Alemania ha satisfecho ya la suma de 1.220 millones de marcos oro, prevista para el segundo año de vigencia del plan de los perdidos, con excepción de un pequeño saldo de ocho millones, próximamente, relativo al impuesto sobre los transportes, que empezará a ser cotizado el día 21 de septiembre del corriente año.

Los pagos efectuados hoy por dicha Compañía de los ferrocarriles alemanes representa el saldo debido hasta el día 1 de diciembre del año actual.

Alemania, pues, ha cumplido bien las obligaciones que la incumbían y ha efectuado sus pagos con toda puntualidad durante el año del plan Dawes.

La nota de referencia examina todas las cuentas por partidas.

FRANCIA Y EL DESARME

PARIS, 1.—Interrogado el señor Paul Boncour por un redactor de L'Oeuvre, ha declarado que Francia es partidaria del desarme y a él está dispuesta. Recordó que fué Francia la que propuso y aceptó sin reservas los principios del control internacional de los presupuestos militares.

LOS IMPUESTOS A EXTRANJEROS

PARIS, 1.—El diputado por Maine y Loire, señor Boyer, ha presentado una proposición de ley con la finalidad de someter a los extranjeros que residían en Francia a las mismas obligaciones fiscales que los nacionales.

A este efecto preconiza, no un impuesto de permanencia, sino un gravamen equivalente al impuesto cédular y global pagado por los franceses, basándose en los signos exteriores. De esta manera los turistas serían clasificados en tres categorías, con arreglo a las declaraciones hechas a su llegada y a su elección de hotel.

Esta especie de contribución podría aplicarse, según el proponente, sin atender a las convenciones internacionales, pues los extranjeros no pagarían ninguna tasa más que los franceses, sino que simplemente serían asimilados durante su permanencia en Francia a los franceses y pagarían según su condición un impuesto correspondiente a lo que tendrían que pagar en el mismo periodo de tiempo si fueran franceses.

BRIAND Y QUIÑONES DE LEON

PARIS, 1.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Briand, ha conferenciado esta tarde con el embajador de España en París, señor Quiñones de León.

Se quiere que Venizelos vuelva a la política

ATENAS, 1.—En una reunión celebrada por el partido liberal se ha acordado nombrar al señor Venizelos candidato para las próximas elecciones parlamentarias. Los jefes del partido se dirigirán al señor Venizelos para pedirle que acepte la designación.

Un rayo incendia una fábrica de electricidad

LONDRES, 1.—Hoy ha descargado una violentísima tormenta en esta capital y en toda la costa Sur de Inglaterra.

En Londres, a consecuencia de la gran cantidad de agua que ha caído, se han anegado numerosas bodegas, así como el subsuelo.

Los daños causados por el temporal son enormes.

En Brighton ha resultado destruida por un incendio una fábrica de electricidad, a consecuencia, se cree, de las numerosas chispas que cayeron.

En Croydon, y también a consecuencia de una chispa eléctrica, ardió un tranvía. Afortunadamente, parece que no ha habido desgracias personales.

Derrota de los rebeldes en Nicaragua

Las tropas del Gobierno cogen cien ametralladoras y quinientos fusiles

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)
NUEVA YORK, 1.—Según noticias de Managua, no confirmadas todavía, el ejército regular ha derrotado a los revolucionarios de Nicaragua.

La batalla ha durado ocho horas y ha sido la más sangrienta de esta revolución, registrándose pérdidas crecidas por ambas partes. Los rebeldes han abandonado cinco ametralladoras y 500 fusiles.—E. D.

soberanía a una o varias organizaciones de carácter internacional.

El Congreso adoptó igualmente otros acuerdos, entre ellos uno relativo a la penetración económica en Etiopía.

Nueva fase del conflicto minero inglés

Se piensa en aceptar las proposiciones que formuló Churchill en la Cámara

La ley de excepción se ha prorrogado por 232 votos contra 91

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)
RUGBY, 1.—Aunque no se espera ningún nuevo avance en la solución de la cuestión minera hasta el jueves, continúan activamente las entrevistas y las gestiones entre patronos, obreros, los diputados laboristas y el Gobierno.

El Comité ejecutivo de los mineros ha celebrado una reunión con Mansy Macdonald, y aunque no se ha facilitado ninguna nota a la Prensa, se concede gran importancia a esta entrevista.

Por su parte los patronos han retirado a su Comité central la facultad de concertar acuerdos por distritos para de este modo dar facilidades al acuerdo nacional que quieren los obreros.

A pesar de esta decisión patronal continúa aumentando en el Sur el número de obreros que vuelve al trabajo.—S. B. H.

LONDRES, 1.—El conflicto minero ha entrado esta mañana en una fase interesante.

El señor Macdonald y otros jefes del partido laborista han celebrado una entrevista detenida con el Comité ejecutivo de los mineros, conferenciando con él para ver si sería posible poner en práctica las proposiciones formuladas ayer por el señor Churchill en la Cámara de los Comunes.

El secretario de la Federación de mineros, señor Cook, se ha negado a manifestar si el Comité ejecutivo haría alguna recomendación, en uno u otro sentido, a sus delegados, para la conferencia que ha de tener lugar mañana.

VOTACION EN LA CAMARA

LONDRES, 31.—La Cámara de los Comunes ha aprobado por 232 votos contra 91 la resolución autorizando la prolongación del estado de las circunstancias excepcionales.

REGRESA MISS WILKINSON

LONDRES, 1.—Ha regresado a Inglaterra miss Wilkinson, miembro de la Cámara de los Comunes, la que al desembarcar en Southampton ha declarado que el éxito de su viaje, emprendido, como se sabe, para realizar labor de propaganda para recoger auxilios destinados a los mineros huelguistas británicos, ha sido completo, habiendo recibido la más cordial cooperación de las Federaciones de trabajadores de los Estados Unidos.

ENSEÑANZAS DE LA HUELGA

LONDRES, 1.—La Westminster Gazette expone del modo siguiente las lecciones que se han sacado de la huelga inglesa: «Durante esta huelga hemos aprendido, como aprendimos durante la guerra, que la industria británica trabaja con un amplio margen para los casos imprevistos y que se halla en estado de funcionar hasta con un carbón inferior y más caro, por lo menos durante un periodo bastante largo que le evite el tenerse que colocar bajo el dominio de uno u otro de los partidos que se disputan. Esto es lo que ha permitido a Baldwin tomar sus vacaciones, y eso lo que ha destruido la esperanza de Cook de obligar al Gobierno, sea a nacionalizar las minas sea a renovar la subvención. Esto es asimismo lo que ha dado libertad a la mayor parte de la población para marchar de vacaciones y gastar mucho dinero en diversiones.»

CHOQUE DE TRENES EN LA ARGENTINA

Resultan cuatro muertos y 26 heridos graves

LONDRES, 1.—Telegrafían de Buenos Aires al «Times» que en la estación del Retiro chocaron dos trenes, resultando cuatro viajeros muertos y 26 gravemente heridos.

INDICE-RESUMEN

Table with 3 columns: Title, Page, and Author. Includes items like 'El Absentismo', 'El Acabose!', 'Chinitas', etc.

Un rayo incendia una fábrica de electricidad

LONDRES, 1.—Hoy ha descargado una violentísima tormenta en esta capital y en toda la costa Sur de Inglaterra.

En Londres, a consecuencia de la gran cantidad de agua que ha caído, se han anegado numerosas bodegas, así como el subsuelo.

Los daños causados por el temporal son enormes.

En Brighton ha resultado destruida por un incendio una fábrica de electricidad, a consecuencia, se cree, de las numerosas chispas que cayeron.

En Croydon, y también a consecuencia de una chispa eléctrica, ardió un tranvía. Afortunadamente, parece que no ha habido desgracias personales.

Derrota de los rebeldes en Nicaragua

Las tropas del Gobierno cogen cien ametralladoras y quinientos fusiles

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)
NUEVA YORK, 1.—Según noticias de Managua, no confirmadas todavía, el ejército regular ha derrotado a los revolucionarios de Nicaragua.

La batalla ha durado ocho horas y ha sido la más sangrienta de esta revolución, registrándose pérdidas crecidas por ambas partes. Los rebeldes han abandonado cinco ametralladoras y 500 fusiles.—E. D.

soberanía a una o varias organizaciones de carácter internacional.

El Congreso adoptó igualmente otros acuerdos, entre ellos uno relativo a la penetración económica en Etiopía.

Descarrila el correo de Barcelona-Valencia

Diez y ocho viajeros muertos y treinta y cuatro heridos

El siniestro, ocasionado por el temporal, ocurrió entre Ametllá y Amposta. Trenes de socorro de Barcelona, Tortosa y Tarragona

Nueve personas ahogadas en el río Besoa al arrastrar la corriente el «auto» que ocupaban. El temporal ocasiona desgracias y daños en varias regiones

TORTOSA, 1.—El tren correo de Barcelona a Valencia, que tiene su llegada a esta ciudad a las tres de la madrugada, descarriló hoy en el kilómetro 219, entre las estaciones de Ametllá y Amposta, por hallarse la vía interceptada por un enorme bloque de piedra y tierra, desprendido a consecuencia de las lluvias torrenciales caídas últimamente.

El maquinista no se dió cuenta de que la vía estaba intransitable y la locomotora chocó contra las piedras que impedían su paso. Los vagones se precipitaron sobre la máquina, quedando casi totalmente destruidos. Los que han sufrido menos desperfectos han sido la ambulancia de Correos y el furgón de cola.

La catástrofe ha costado la vida a 18 viajeros. Otros 36 resultaron heridos, algunos gravísimos. Además faltan por extraer algunos cadáveres que se encuentran bajo los vagones siniestrados.

En un tren de socorro que salió de Tortosa fueron trasladados los heridos a dicha ciudad y conducidos a los hospitales de la Cruz Roja y civil y a las diversas clínicas establecidas en Tortosa.

Para el lugar del accidente salieron médicos de la Cruz Roja y personal de la Compañía de Ferrocarriles, así como el Juzgado, que instruye diligencias y procede a la identificación de los cadáveres. La línea sigue interrumpida, por lo cual los viajeros tienen que hacer transbordo.

Noticias de Barcelona
BARCELONA, 1.—Se sabe que entre las personas que resultaron heridas en la catástrofe ocurrida en la madrugada de hoy entre las estaciones de Amposta y Ametllá figuran el sargento del regimiento de Almansa Humberto Peña y su esposa María Ros, Agustín Urquiolá y su esposa María Estellar, Fermín Roquera y una hija suya, José López, natural de Villarrobledo; Ramón Leira, Manuel Gallardo, de Almería; Ramón López, de Archena; Ramón Alfonso, de Tortosa, y Antonio López, Ecequiel Muñoz y Antonio Muñoz, de Almería.

A las cinco de la tarde ha salido de Barcelona un tren de socorro hacia el lugar del descarrilamiento, cerca de Tortosa. En dicho tren viaja, como representante del ministro de Fomento, el inspector jefe de la segunda división, don Ramón Montagut.

De Tarragona salió esta mañana para el lugar de la catástrofe otro tren de socorro, conduciendo al gobernador civil de la provincia, don Maximiliano Soler, y personal de la Cruz Roja y fuerzas de la Guardia civil.

Es muy elogiada la conducta observada por un viajante de comercio, don José Mesres, que viajaba en el correo de Valencia, y que resultó ileso del accidente. Dicho señor trabajó denodadamente en el auxilio de sus compañeros de viaje que resultaron heridos.

A las cinco de la tarde llegó a Tortosa el tren de socorro, que llevaba 18 cadáveres y 30 heridos.

Uno de los viajeros muertos llevaba consigo en la ropa interior billetes del Banco de España por valor de 7.100 pesetas.

Diez y ocho muertos y 30 heridos a Tortosa
VALENCIA, 1.—Se tienen noticias de que en el tren de socorro que salió esta mañana de Tortosa para el lugar de la catástrofe han sido llevados a dicha ciudad 18 muertos y 30 heridos.

De los primeros sólo han sido identificados el interventor del tren, don José Ruiz; un súbdito alemán, llamado Carlos Alfouwober, y un señor apellidado Llopis Espí.

Los heridos que se conocen hasta ahora son los siguientes: José Berenguer Guiltar, José Berenguer Martínez, Felipe Berenguer Martínez, de diez y ocho años; Rosalía Santano, Ignacio Franciscano Alonso, de Almería; Carlos Giner, capitán del Ejército; Antonio Salvador Calpe, José Muñoz, Hilario García, de Almería; Matilde Remedios, de Barcelona; Rosa Lorca, de Barcelona; Agustín Urquiolá, de Barcelona; Antonio Cortés, Humberto Peña, de Almería; José López Clemente, de Villarrobledo; Manuel Gallardo, Francisco Garrido, de Almería; Agapito Sánchez, Antonio Sánchez, Ecequiel Muñoz, Tomás Sánchez Ramos, de Tortosa; Antonio Muñoz, María Estellar, Carmen Miquel, de Castellón; Dolores Sánchez, de Sueca, y José Llopis, de Castellón.

La mayoría de los heridos están graves. Han sido llevados los menos graves al hospital de la Cruz y los demás, al de la Santa Cruz. Todos ellos han sido visitados por el Obispo.

Cuatro heridos a Valencia

VALENCIA, 1.—Esta noche regresó a Valencia el tren que partió esta mañana hacia Barcelona. A bordo del mismo han venido varios heridos en el accidente ferroviario registrado entre Ametllá y Amposta.

Se llaman Manuel Padilla Jiménez, de Marcena (Sevilla); José Bellver, maquinista del tren; Vicente Redón Jiménez, de Castellón, y el telegrafista señor Sostres, que estuvo siete horas aprisionado entre uno de los vagones destruidos.

Por orden del ministro de Fomento y en su representación, ha marchado para el lugar de la catástrofe ferroviaria de la línea de Valencia-Barcelona, el director general de Ferrocarriles, señor Faquinet.

ANDALUCIA

Trescientas ovejas ahogadas en Almería
ALMERIA, 1.—En el pueblo de Nacimiento las tormentas han arrasado las cosechas de maíz, aceituna y avena. Los ríos han arrastrado tres puentes antiquísimos. Las aguas, al desbordarse, entraron en una corraliza, ahogándose 300 ovejas.

Tres desaparecidos en Berja
ALMERIA, 1.—La tormenta de ayer ha causado grandes daños en la zona de Berja. Algunas casas han sido inundadas hasta un metro de altura.

Se tienen noticias de que hay tres desaparecidos.

Un metro de agua en Alcaudete
JAEN, 1.—Una gran tormenta inundó la aldea de Los Hoguerones, en el término de Alcaudete, llegando el agua a un me-

tro de altura y causando grandes daños. No han ocurrido desgracias personales.

El gobernador civil, marqués de Roaldes, ha salido para Alcaudete, con objeto de comprobar los daños y tomar medidas.

CASTILLA LA NUEVA

Nuevos detalles de las inundaciones en Toledo. Veintidós terremotos en un mes.

TOLEDO, 1.—Comunican de Polán, donde la tormenta de atardecer produjo el desbordamiento del arroyo del Prado, derribando 80 casas y causando cinco víctimas y daños por valor de medio millón de pesetas, que se ha celebrado hoy el entierro de los hermanos Teresa, Faustino y Máximo, de diez y siete, diez y nueve y catorce años, respectivamente. Asistieron las autoridades y el pueblo entero. Tanto el sepelio como los funerales celebrados en la iglesia parroquial, fueron costeados por el Ayuntamiento.

Según sin parecer los cadáveres de Feliciano y Lucía García, de diez y seis y once años, que fueron arrastrados por la corriente en presencia de su madre. Cerca de las ruinas de una casa aparecieron los vestidos, revueltos en el fango.

El Ayuntamiento se propone abrir en Madrid una suscripción nacional para remediar las numerosas familias que han quedado en la miseria.

El presidente de la Diputación visitó el pueblo, prometiendo el máximo auxilio que permitan los fondos provinciales.

Hoy se ha sabido que en la casa de Germán Lancha se hallaba sola la esposa de éste, María España, con un hijo de seis años. Al entrar la tromba de agua en la casa, María comenzó a pedir auxilio a grandes gritos, al mismo tiempo que levantaba a su hijo en alto, pues el agua la llegaba al cuello. La llegada de unos vecinos salvó a la madre y al hijo de una muerte cierta.

En el pueblo de Borox se inundaron varias calles, arrastrando las aguas a cinco personas que fueron salvadas por la Guardia civil, auxiliada por algunos vecinos. Las aguas arrasaron las huertas y se llevaron gran cantidad de grano, varios carros y automóviles. Las pérdidas de este pueblo pasan de 100.000 pesetas.

En Magan dos familias hubieron de abandonar sus hogares de noche, luchando con el agua. El vecindario organizó el salvamento, logrando también rescatar a cinco obreros de una fábrica de cemento que se hallaba cercada por las aguas en inminente peligro.

En Noez las aguas arrastraron multitud de ganado, inundando muchas casas, algunas de las cuales se hundieron. Los labradores Eliseo Cerdeño, Mariano Ruiz y Ángel Fuertes perdieron sus cosechas totalmente.

En el pueblo de Azucaica siguen sin encontrarse las campanas de la iglesia parroquial, así como varios objetos del culto. Hoy visitó el pueblo el secretario de cámara del Arzobispado, tratando con el párroco de la rápida reparación de la iglesia derruida.

En Yébenes un rayo mató al trabajador Hilario Carbonell, que, con otros compañeros, se ocupaba en levantar varios carros volcados por la crecida de un arroyo

Se dio cuenta de que el coche iba a hundirse demasiado y logró desviarse, haciendo un rápido viraje. Sin embargo, de allí no pudo salir y las aguas inundaron muy pronto el vehículo.

Otro automóvil que se hallaba cerca de aquellos lugares acudió en auxilio del auto inundado y logró salvar a los señores López y Navarrete.

Trenes retrasados por el temporal

BARCELONA. 1.—El correo de Bilbao, que tenía su llegada a Barcelona a las ocho de la mañana, no entró hoy en la estación hasta las doce y cuarto, fusionado con los trenes de Manresa, Tarrasa y Sabadell, que también sufrieron retraso.

El rápido de San Sebastián llegó asimismo retrasado algunas horas con el correo de Lérida, que llega, como aquel, a las once de la mañana. También han venido con retraso los expresos de Madrid y de Francia.

Tres mujeres ahogadas

BARCELONA. 1.—En la playa de la barriada de Pexín han aparecido esta mañana tres cadáveres. Dos de ellos son de mujeres de unos treinta y cinco a cuarenta años; el otro, una niña de unos doce. Una de las mujeres vestía únicamente camisa, corsé y medias. Los otros dos cadáveres aparecieron desnudos. Ninguno de los tres ha sido identificado todavía.

Destrozos en la Escuela Industrial de Barcelona

BARCELONA. 1.—El aguacero de ayer ha destruido una parte del tejado de la Escuela Industrial, quedando inundadas varias dependencias de la misma.

Edificios inundados en Reus

BARCELONA. 1.—La lluvia de ayer puso intransitables las calles de Reus e inundó numerosas edificaciones de la ciudad, entre ellas la fábrica de pastas para sopa de Nicolas Mesures y el almacén de vinos de la casa Teix.

De Gerona dicen que entre las estaciones de Amer y Las Planas, sobrevino un desprendimiento de tierras que cubrió la línea férrea. Rápidamente se procedió a la obra de reparación y los trenes pudieron circular sin retraso alguno.

La parte baja de la ciudad quedó inundada, sobre todo el paseo de La Devesa, donde estaban acampadas varias tribus de gitanos, que hubieron de refugiarse en el interior de la ciudad.

Muerto por una chispa

BARCELONA. 1.—En la carretera de Ribas, cerca de Moncada, una chispa eléctrica mató a Antonio Fontanals Prats, de cuarenta y tres años, de Barcelona.

Toda la comarca del Vallés ha sufrido daños por el aguacero de ayer, especialmente la ciudad de Sabadell, que quedó inundada en gran parte e incomunicada con Barcelona. Otro tanto sucedió en Tarrasa.

El ferrocarril eléctrico de Barcelona-Sabadell interrumpido

BARCELONA. 1.—Por haber sobrevenido un desprendimiento de tierras en la línea del ferrocarril eléctrico de Barcelona a Sabadell, cerca de San Quirce, ha quedado interrumpida la circulación de dicho ferrocarril.

Tres muertos al hundirse una casa en Hospital

BARCELONA. 1.—Las aguas han inundado la parte alta de Hospital, por el desbordamiento de la marea de San Pedro. A consecuencia del hundimiento de una casa de San Boy han muerto ahogados por los escombros Monserrat Pagés, de treinta y dos años, y los criados de su casa Vicente Vendrell y Antonia Ripoll.

Las aguas han inundado otras 200 casas, causando pérdidas por más de 400.000 pesetas.

Los pueblos de la línea del ferrocarril de Barcelona a San Juan de las Abadesas han sufrido también los efectos del temporal. Lo mismo ha ocurrido en la parte alta del Pirineo, especialmente en el valle del Santuario de Nuria.

Averías en la estación de Radio-Barcelona

BARCELONA. 1.—A consecuencia de las numerosas chispas eléctricas producidas durante la tormenta de ayer, la estación emisora de Radio Barcelona tiene en la cámara del Tibidabo ha sufrido algunas averías.

En Lérida y Manresa

BARCELONA. 1.—Dicen de Lérida que durante todo el día de ayer estuvo lloviendo de manera torrencial, sin que, oportunamente, haya que lamentar desgracias personales.

En Manresa, llovió también torrencialmente; no se recuerda un aguacero semejante. Las calles están inundadas.

Tres muertos en una explosión

BARCELONA. 1.—En San Basilio de Llobregat se inundó un depósito de acetileno, que explotó, causando tres muertos.

La tormenta causa un total de 16 muertos en Barcelona

BARCELONA. 1.—El total de muertos causados por el temporal en Barcelona y sus alrededores, se cree que se eleva a 16.

El gobernador civil manifestó a los periodistas que están interceptados las vías férreas entre Guba y Castellón; entre Sabadell y Tarrasa, a consecuencia de un desprendimiento de tierras en una extensión de 30 metros; y entre Magoria y Martorell.

Explosión de grisú en una mina de Asturias

Van extraídos siete muertos y se cree que hay más víctimas

OVIEDO. 1.—En la mina La Legalidad, de la Empresa Huillera Española, ha ocurrido una formidable explosión de grisú. Quedaron sepultados numerosos mineros. Hasta ahora van extraídos siete muertos, creyéndose que hay más víctimas.

Continúan los trabajos de salvamento.

Dos trenes detenidos en la estación de Pinto

Los rápidos de Valencia y Cartagena llegaron con cinco horas de retraso

La Comisaría de Vigilancia de la estación del Mediodía comunicó a la Dirección general de Seguridad que los rápidos de Valencia y Cartagena, que habían de llegar anoche a Madrid, habían quedado detenidos en la estación de Pinto por haber descarrilado cuatro vagones de un tren de mercancías.

Los correos de Valencia y Cartagena salieron de Madrid con una hora de retraso por la vía de Algodor-Castellón.

Las brigadas de obreros enviadas desde Madrid lograron dejar expedita la vía a las pocas horas, y a las tres menos veinte de esta madrugada llegaba a Madrid el rápido de Valencia. Minutos después lo hacía el de Cartagena.

Los viajeros de uno y otro tren no sufrieron daño alguno, a no ser las molestias ocasionadas por el retraso de cinco horas sufrido.

Castigo a la cabila de Beni Hassan

Siete de sus aduares han sido quemados

En ellos hallaban refugio las partidas de rebeldes y bandoleros

(COMUNICADO DE ANOCHES)

Sin novedad en ambas zonas del Protectorado.

ADUARES «RAZIZADOS» Y QUEMADOS

TETUAN, 31 (a las 23).—La actividad estos días corre a cargo de las fuerzas indígenas adictas, que actúan en toda la zona, siguiendo las orientaciones e informaciones suministradas por las oficinas de intervención.

Desde hace días se nota agitación dentro de Beni Hassan, producida por partidas de huidos y bandoleros del interior. Los naturales del país, si no les prestaban apoyo directo, al menos les amparaban ocultándoles a la vigilancia de nuestro ejército.

Para cortar la peligrosa situación, el general Berenguer lanzó a una barca rifeña, mandada por el comandante López Bravo, y otras fuerzas indígenas contra la citada comarca, y muy temprano, después de vivanear la noche anterior en dirección a Mijilal y Daracoba, iniciaron la batida con tal éxito que al rayar el día se lograron los objetivos. Fueron «razizados» y quemados los aduares de Agasaman, Bamba, Erifan, Abadía y otros.

La inesperada presencia de nuestros batidores, que llegaron sigilosamente hasta los poblados, produjo terror y espanto entre los habitantes, no dándose tiempo para defenderse; por lo cual hubieron «desaprovechados» para no caer prisioneros. Esta sorpresa evitó la lucha, sin atenuar la importancia ni la severidad del castigo. La batería de Sagua Veruta contribuyó a la persecución de los huidos, aumentando las bajas enemigas sin lamentar ninguna por nuestra parte.

Respecto a la columna de Capaz, llegó al límite de Ketama, estableciendo contacto con las tropas del coronel Pozas, que continúa en la zona Telata. Las fuerzas aéreas siguieron la marcha de los harqueños de Capaz, suministrándoles raciones algunos aparatos y arrojando sacos con 2.000 raciones en Punta, Pesadadores para dicha barca.

Esta mañana varios aviones, a petición de Capaz, bombardearon diversos poblados y núcleos de huidos.

SANJURJO SATISFECHO

TETUAN, 31 (a las 23).—Esta tarde llegaron los generales Sanjurjo y Goded, que efectuaron en la zona Telata el enlace con Erifan, Erifan y Abadía y otros.

Fueron muy cordiales por las autoridades, el delegado general director de los servicios, el gran visir y otras personalidades.

Sanjurjo se muestra satisfechísimo de las atenciones recibidas durante su estancia en Madrid y del resultado de las conversaciones con el Gobierno.

MILLAN ASTRAY EN TETUAN

TETUAN, 31 (a las 23).—Son favorables las impresiones que se recogen en los centros oficiales respecto de la situación política, pues en el aspecto militar, vuelve a reinar completa calma después de la batalla que dio el comandante López Brando a las tropas rifeñas sobre los huidos de Beni Hassan, formando grupo de resistencia en Beni Hassan, buscando el comandante López Bravo sumar batidos y llevar sus correrías a otras comarcas, siendo una prueba de la tranquilidad reinante los pocos que normalmente se celebran en toda la zona, habiendo muchos artículos del campo que se cotizan a precios bajos.

Llegó de Ceuta el jefe de la Legión, coronel Millan Astray, que cumplimentó al alto mando. También vino de aquella plaza el coronel del Tercio de la Guardia civil para revisar los servicios.

La columna del coronel Pozas continúa en el zona Telata de Ketama, desarrollando una intensa acción política para asegurar la sumisión de esta cabila, de gran importancia estratégica, es considerable, con condiciones políticas que el enlace con el límite francés y convirtiéndolo en una zona por haberse refugiado en sus inmediaciones algunas bandadas de huidos de la zona francesa y de la española.

El capitán Osanzuz con sus idulas se ha trasladado desde Audofus, donde se hallaba, a Bab Tlita, atravesando la cabila de Beni Hassan por el zoco Aprá, de terreno escabrosísimo, que hizo penosa la marcha bajo el calor asfixiante, sin encontrar obstáculos, siendo, por el contrario, muy bien recibidos por cuantos aduares atravesó.

La columna Capaz, que en su marcha perpendicular sobre Ketama llegó a Tamara, prosigue las conversaciones con los comerciantes para tratar de la sumisión en la forma de mayor ventaja posible, venciendo las resistencias que se ofrecen unas veces con medios políticos y otras con precisiones contundentes, y siempre con resultados satisfactorios.

GASTRO GIRONA CONFERENCIA CON SANJURJO

MELILLA, 1 (a las 23).—En las inmediaciones de Sidi Dris se han hallado hoy los restos de algunas víctimas del año 31. Recibirán cristiana sepultura en el panteón de Monte Arruit.

Se ha inaugurado la tómbola organizada a beneficio del Hospital de Santa Victoria, que preside en Melilla doña Belén, García Aizaga.

La primera escuadrilla Bristol marchó a Axdir para relevar a la segunda.

El general Castro Girona y el coronel Barbero marcharon en lujosa y Tetuan, conferenciando con el general Sanjurjo acerca de la organización de la zona recientemente ocupada. Regresaron esta misma tarde.

Los aeroplanos que bombardearon hoy el poblado insular de Ketama vieron a la columna Pozas que continúa sin novedad.

La columna indígena que manda el capitán Osanzuz avanzó por la fracción de Coni Duchibet llegando hasta el puesto «renes de Berben, donde fue cumplimentado Osanzuz por los principales jefes del poblado.

Ocupación del Yebel Meharsen

RABAT, 1.—En el Atlas Medio las fuerzas pertenecientes al sector de Kenifra han procedido a la ocupación del Yebel Meharsen.

ABD-EL-KRIM EN EL PRIQUIL

MARSELLA, 1.—A su desembarco en Lefriou, Abd-el-Krim y su familia, llegados a bordo del Abda, y que deberán salir para la Reunión a bordo del Anirak Pierre, han sido alojados en el lazareto. El desembarco fue laborioso por el mal estado del mar. Transcurrió media hora antes de que un remolcador pudiera ponerse al lado del paquebote, y las cinco automóviles, en las que se encontraban algunos periodistas y fotógrafos, estuvieron a punto de zozobrar.

Las autoridades habían tomado todo género de precauciones para evitar cualquier contingencia durante la corta permanencia del jefe rifeño, no consiguiéndose la pronunciación en la isla más que a los funcionarios oficiales y al personal sanitario.

EL DESARME, por K-HITO



—Oye, ¿nos pasamos al moro?

Primo de Rivera habla de Tánger

«La administración internacional en la zona es injustificada e ineficaz»

Francia e Inglaterra no quieren dar intervención a otras potencias en las conversaciones

LONDRES, 31.—Los periódicos reproducen las declaraciones hechas por el general Primo de Rivera a un periodista británico, en las cuales el jefe del Gobierno español dijo lo siguiente: «Incluso si España viera que se le concedía preferencia en la administración de Tánger, lamentaría esta solución, porque la administración internacional en la zona es injustificada e ineficaz».

CHAMBERLAIN Y BRIAND

PARIS, 1.—Dice el Petit Paristen que en la entrevista celebrada por Briand y Chamberlain han comprobado la estabilidad de las disposiciones tomadas por los Gobiernos francés e inglés en la cuestión de los puestos permanentes del Consejo de la Sociedad de Naciones. Ambos Gobiernos están dispuestos a colaborar estrechamente para evitar que se perjudique la solidez del aquel organismo. Tampoco se dejara que en la cuestión de Tánger intervinieran potencias que no han firmado el estatuto de 1923.

DICE «LE MATIN»

PARIS, 1.—El Matin considera el deseo formulado por Italia sobre la reunión de una conferencia sobre Tánger, con la representación de las cuatro potencias: Inglaterra, Francia, España e Italia, como una señal que fatalmente habrá de ampliarse, como una fase de la política de Mussolini, que era imposible no prever. Italia busca una salida para el exceso de su población, pero si es cierto, que quiere claramente plantear ante la Sociedad de Naciones la cuestión de la emigración, tendrá ciertamente oídos atentos que la escuchan. Este debate claro y concreto valdría más que proclamar, de un modo o de otro ocasiones artificiales para introducirse en aquellos acuerdos sobre los cuales prometió desinteresarse.

LA RESPUESTA INGLESA

LONDRES, 31.—El Daily News dice que la respuesta británica al memorándum español fue enviada ayer a San Sebastián. La nota de referencia es breve, y se halla concebida en tono amistoso, aunque firme. Agrega el periódico que en los círculos oficiales británicos se cree que el Gobierno de Madrid pondrá en ejecución su amenaza de retirarse de la Sociedad de Naciones.

El Daily Telegraph, refiriéndose a esto dice que el subsecretario de Negocios Exteriores británico ha declarado que lamentaría en extremo la retirada de España de la Sociedad.

OPINION ALEMANA

BERLIN, 31.—Ocupándose de las reivindicaciones españolas relativas a Tánger, la Prensa alemana, en general, que Ginebra no es actualmente el lugar indicado para resolver la cuestión.

Dos millones de pesetas de pescado en Vigo

Solo la sardina importó más de 60.000 duros en el mes de agosto

VIGO, 1.—Durante el mes de agosto trajeron los buques que se dedican a la pesca de la sardina 351.275 kilogramos de este pescado, que produjeron 309.000 pesetas, aproximadamente, y los dedicados a la pesca del bonito trajeron 17.283 kilos, produciendo su venta 27.000 pesetas. Durante el citado mes fueron vendidos en la Lonja 2.199.000 kilos de pescado, cuyo valor asciende a cerca de dos millones de pesetas.

Según arqueo verificado en las aduanas de esta provincia, se recaudaron durante el pasado mes de agosto 843.785 pesetas. Por el impuesto de tonelaje recaudo la aduana de Vigo 91.227 pesetas. Para las obras del puerto ingresaron 20.723,54 pesetas.

Se establecerá en Murcia una Escuela Industrial

MURCIA, 1.—En la sesión celebrada hoy por la Comisión permanente municipal el alcalde, señor Martínez García, presentó una moción estableciendo en esta capital la Escuela Industrial, con sus grados elemental y de perfeccionamiento de la cultura obrera. La Comisión aprobó la iniciativa por unanimidad, felicitando calorosamente al autor, que con la Diputación, la Universidad, el Instituto y la Sociedad de Amigos del País, llevará a la práctica la idea para empezar el funcionamiento de este centro lo antes posible. La opinión ha recibido muy bien la reforma.

Explosión en un pesquero

Diez tripulantes heridos, tres de ellos de gravedad

CORUNA, 1.—A la altura de las Islas Sargas hizo explosión la caldera del vapor pesquero Orizaba, tripulado por diez marinos. El puerto voló a gran distancia. Todos los tripulantes resultaron heridos, tres de ellos gravísimos.

El vapor Francisca lo trajo a Coruña, ingresando en el hospital. El barco ha quedado destruido.

Los proyectos financieros del Gobierno italiano

Se reducirá la circulación fiduciaria y habrá otra vez moneda de plata

Se abolirán las tasas sobre negocios

ROMA, 31.—En el Consejo de ministros, el de Hacienda, conde de Volpi, ha puesto a sus colegas de Gabinete al corriente de sus proyectos financieros. El ministro propone:

Primero. El Tesoro entregará en 1.º de noviembre al Banco de Italia la suma de 90 millones de dólares; importa total del empréstito Morgan de noviembre de 1925. El Banco de Italia, como consecuencia de esta entrega en moneda oro, anula su crédito de 2.500 millones de liras, procedentes de la circulación por cuenta del Estado, pasando dicha suma oro a engrosar sus reservas.

De este modo la circulación bancaria por cuenta del Estado, que en 31 de julio último se elevaba a 6.729.500.000 liras, ha quedado reducida a 4.229.500.000 liras, mientras que, por el contrario, las reservas de oro del Banco de Italia han aumentado en unos 455 millones de liras oro, ascendiendo en total a 2.400 millones de liras oro.

Segundo. El presupuesto del ministerio de Hacienda comprenderá una suma anual mínima de 500 millones de liras; con el fin de disminuir gradualmente la circulación bancaria por cuenta del Estado al comenzar el ejercicio corriente, hasta el pago completo de la deuda residual...

El total de la circulación fiduciaria del Estado, que en 31 de julio pasado ascendía a 2.100 millones de liras, quedará reducido en 400 millones, importe de los billetes de 25 liras que van a ser retirados de la circulación y anulados.

Los billetes de cinco y de 10 liras serán también retirados de la circulación y reemplazados a primeros de octubre próximo por monedas de plata de igual valor.

El desarrollo ulterior de la liquidación será simplificado y ordenado bajo los auspicios del Banco de Italia, mediante medidas a determinar en un plazo de tres meses, esperándose que el Tesoro, con sus disponibilidades, retirará y anulará 500 millones de liras en bonos del Tesoro ordinarios, pertenecientes a la sección autónoma del consorcio de valores, o disminuirá la circulación general en una suma equivalente a otros 500 millones de bonos del Tesoro, que serán retirados a fines de octubre próximo.

Otro proyecto del ministro de Hacienda establece que el Banco de Italia debe ejercer cierta vigilancia sobre la gestión de dicho organismo, firmas de nuevas operaciones de crédito, actividades bancarias y creación de nuevas sucursales, subordinadas a la autorización que podrá darse o negarse a los Institutos que acepten los depósitos, que deberán descontar previamente y anualmente de sus beneficios, al menos una décima parte, con objeto de aumentar la reserva, hasta que ésta haya alcanzado el 40 por 100 del capital.

El ministro de Hacienda comunicó, en fin, que se preparan medidas para transferir y concentrar las operaciones de cambio y aprovisionamiento de monedas extranjeras por cuenta del Estado cerca del Banco de Italia.

El Consejo de ministros ha decidido continuar la política financiera de deflación moderada, pero enérgica, encaminada a la revalorización progresiva de la lira y ha adoptado los proyectos expuestos por el ministro de Hacienda.

Por último, el Consejo decidió la abolición de las tasas sobre negocios, así como la reducción de algunos impuestos directos; continuando de este modo la política que tiene por objeto la simplificación de las contribuciones, eliminando, sobre todo, en la medida de lo posible, aquellas que fueron establecidas durante y después de la guerra y que perjudican la economía general del país.

Los chinos decididos a expulsar a Karakhan

PEKIN, 1.—El ministro de Asuntos Exteriores chino ha notificado al Gobierno de Moscú que tiene ya preparados los pases para el embajador soviético, Karakhan, y que si no se le envía la orden de retirarse le serán entregados en breve plazo.

SIGUE LA LUCHA

LONDRES, 1.—Comunican a la Agencia Reuter desde Shanghai que las tropas del general Wu-Pei-Fu se están preparando activamente para tratar de detener el avance de las tropas de Chin-Fan-Shi.

En los alrededores de Wuchuan están construyendo un sistema de trincheras. Procedentes del Norte, llegaron algunos refuerzos a Hankou.

En las concesiones de esta población se encuentran en el momento actual muchos refugiados.

Sun-Chiang-Fang, que hace tiempo envió escuadras refuerzos a Wu-Pei-Fu, parece que trata de adoptar ahora una actitud neutral, salvo en el caso de que fueran objeto de una invasión sus cinco provincias.

Adopta grandes precauciones y realiza una activa recluta.

Las Fuerzas de Wu-Pei-Fu

SANGHAN, 1.—Según comunican noticias de procedencia japonesa, las fuerzas del general Wu-Pei-Fu se encuentran muy desmoralizadas, a consecuencia de los recientes desastres que han experimentado.

El ejército del Sur avanza sobre Wuchuan.

Los aviadores españoles más conocidos

Sus nuevos destinos al ser reorganizados los servicios de Aviación

He aquí los destinos que ocuparán, conforme a las últimas disposiciones sobre plantillas de la Dirección de Aeronáutica, los pilotos aviadores de nuestra Aviación militar, cuyos nombres se han popularizado por los hechos famosos que realizaron:

Comandante Franco: Jefe de grupo en la Jefatura superior de Aeronáutica.

Capitán Ruiz de Alda: Jefe de escuadrilla en la Plana Mayor de Servicio de material.

Capitán Gallarza: Jefe de escuadrilla en las Escuelas Tácticas.

Capitán Estévez: Jefe de escuadrilla en la Escuela de Instrucción.

Capitán Loriga: Jefe de escuadrilla en las Escuelas de Vuelo.

Capitán Jiménez Martí (que hizo el raid Madrid-Angulema-Madrid): Jefe de escuadrilla en las Escuelas de Vuelo.

Capitán Rios, primer aviador laureado por hechos en Marruecos: Ayudante del jefe de Aviación.

Capitán Barberán, que con Franco hizo el proyecto de vuelo a la Argentina: Jefe de escuadrilla del servicio de material (recepción y ensayos).

Comandante Pérez Seoane, especializado en cuestiones de radio: Jefe de la sección de Radio.

Capitán Spencer, concebido como uno de los mejores pilotos españoles y de los que iniciaron el desenvolvimiento de la Aeronáutica española: Jefe de escuadrilla en la Jefatura Superior de Aeronáutica.

Teniente Scala, uno de los tres aviadores argentinos que vinieron a ingresar en la Aviación española y el único superviviente de los tres: Oficial en la Escuela de León.

Comandante Pérez Núñez, médico, que paró la hélice de su motor a 3.000 metros de altura y aterrizó felizmente: Oficial en la Escuela de Instrucción.

Comandante Herrera, autor del proyecto de dirigibles España-América: Jefe de Escuadra en la Plana Mayor.

Capitán Gutiérrez López, que con el comandante Delgado dio la vuelta a España: Jefe de escuadrilla de los Servicios de Instrucción.

Infante don Alfonso de Orleans: Jefe de un grupo a las Escuelas tácticas.

Capitán Pardo García, que en siete horas hizo 609 aterrizajes: Jefe de escuadrilla a las Escuelas tácticas.

Capitán Lecea, que se distinguió por sus acrobacias y que desde su avión cazó avatares: Jefe de escuadrilla al grupo de la zona Oriental.

Tenientes Ragonzin y Krighitz, súbditos rusos pertenecientes al Tercio: oficiales afectos a la base de Hidros, de Mar Chica.

Al mismo punto ha sido destinado el capitán Cabete, autor de un modelo de hidro sin motor que ya ha realizado vuelos.

Capitán Las Morenas, primer aviador que voló de noche: en comisión en París.

En Guerra

El presidente del Consejo despachó con el ministro de Marina e interinos de Hacienda y Trabajo; director general de Marruecos y Colonias, y con el director general de Acción Social Agraria, y recibió al general Heredia.

Visitas en los ministerios

El duque de Tetuan recibió a los generales Vallejo, Marzo y Heredia, y al teniente coronel de Caballería señor Casas.

El general Martínez Anido fue visitado por el general Barreiro, gobernadores civiles de Cuenca y Ciudad Real, alcalde de Santa Cruz de Tenerife, teniente coronel Robles y por una Comisión de expendidores de carne de Madrid.

Al ministro de Fomento le visitaron el director de la Compañía del Norte, teniente general en situación de reserva, señor Pan de go; gobernador civil de Cuenca y una Comisión de Sallencia (Oviedo), que expuso al ministro los perjuicios que irroga a aquel pueblo la construcción de un canal en sus proximidades.

El concurso de carteles para las Exposiciones de Barcelona y Sevilla

Atendiendo ruegos formulados por varios artistas, se ha dispuesto que los carteles para el concurso anunciado de las Exposiciones de Barcelona y Sevilla, puedan ser entregados en las secretarías de los Comités en cada una de dichas localidades hasta el 15 de septiembre a las doce de la noche.

La secretaria del Consejo de enlace instalada en el ministerio de Trabajo, recibirá los que en ella se presenten hasta la misma fecha y hora indicadas.

Delegados gubernativos

Por resolución de la Presidencia del Consejo cesa en el cargo de delegado gubernativo de la provincia de Valladolid el teniente coronel de Caballería don José Más del Rivero.

El ministro de Marina en Madrid

En el rápido de la Coruña regresó ayer a la Corte el ministro de Marina, señor Cornejo.

Mediodía conferencia extensamente con el ministro de la Guerra.

Abogados fiscales

El ministro de Gracia y Justicia firmó ayer dos reales órdenes, declarando cese de don Francisco Serrano Pacheco, abogado fiscal de la Audiencia de Badajoz, y nombrando para sustituirle en tal cargo, con carácter interino, al número 4 de aspirantes al ministerio fiscal, don Manuel González Marfio.

Regreso de gobernadores

CORDOBA, 1.—Han regresado los gobernadores civil y militar, señores Cabello La Piedra y general Sarabia.

La estación monumental de Lérida

LÉRIDA, 1.—En la Alcaldía han manifestado la satisfacción con que el ex subsecretario de Fomento, general Vives, se ha enterado en la reciente visita, del estado de las obras de la estación monumental, por cuyo comienzo trabajó con interés extraordinario, en favor de Lérida.

Visitas al ministro de Estado

SAN SEBASTIAN, 1.—El ministro de Estado recibió las visitas de los embaejados de Inglaterra, Estados Unidos, del ministro del Japón, del encargado de negocios de Francia, del secretario del Rey, del decano secretario del Cuerpo consular aquí acreditado y del comandante de Alabarderos, comandante Merello.

El señor Yanguas almorzó en Zarauz invitado por el marqués de Encarnas.

Los Reyes visitan al archiduque Félix

La Sociedad Bilbaina ofrece una comida al Monarca

BILBAO, 1.—A las diez y media de la mañana, los Reyes salieron del palacio de los condes de Heredia Spínola para trasladarse a la clínica del doctor San Sebastián, donde se halla hospitalizado el archiduque Félix, con objeto de visitar a este y a su madre, la emperatriz Zita.

La entrevista ha sido muy cordial.

Después marcharon los Reyes en automóvil al abra para tomar parte en las regatas de balanderos que habían de comenzar a las doce y media. La reina doña Victoria patronó el balandro Tonino y don Alfonso el Hispania III.

Esta noche, en vista de los deseos que tenía el Monarca de conocer la Sociedad Bilbaina, el presidente de la misma, don José Luis de Goyoga, le ha invitado a una comida, que se verificará a las nueve y cuarto y a la cual asistirán algunos miembros de la Directiva de dicha Sociedad y otras personalidades.

Esta tarde, a las seis y media, después de las regatas, don Alfonso y su séquito fueron a visitar la factoría de Altos Hornos y de la Constructora Naval, quedando el Rey muy complacido de la visita.

Para esta noche se anuncia un baile de gala en la casa flotante del Real Sporting Club, fiesta que promete revestir extraordinaria brillantez.

Los Reyes el sábado en San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 1.—Se ha inaugurado la Semana Huilística, organizada por el Ateneo de Guipúzcoa. Asistieron a la apertura la reina doña María Cristina, el príncipe, el infante don Jaime, el ministro de Estado, las autoridades y muchos invitados. Después de visitar la notable Exposición instalada en los bajos del Kursaal, y que consta de 389 obras nacionales y extranjeras, leyó don Manuel Abril una regocijante conferencia. Luego se representaron unos números de variedades. Los Reyes vendrán a ésta el próximo sábado.

SAN SEBASTIAN, 1.—La familia real pasó la mañana en la playa.

Mañana, a mediodía, recibirán las infantas doña Paz y doña Eulalia, a las autoridades, en el chalet de la infanta doña Eulalia.

45 obreros del ramo de construcción, en huelga

BILBAO, 1.—Como consecuencia de una riña habida entre un obrero y un encargado de unas obras que se realizan en la calle de los Doctores Gil, el contratista de las mismas obras, señor Ormaechea, ha despedido a los dos protagonistas del suceso.

Los demás obreros, en número de 45, han abandonado esta mañana el trabajo pacíficamente, como protesta por el despido de sus compañeros.

El teniente Núñez aterrizó en Zaragoza

ZARAGOZA, 31.—Ayer tarde salieron del aeródromo de Barcelona los tenientes de navío señores Núñez y Larrocha en un globo libre. A consecuencia de las tormentas se vieron obligados a aterrizar en Perdiguer, localidad situada a 20 kilómetros de Zaragoza, resultando ilesos ambos oficiales. Mañana enviarán el aparato a Barcelona, saliendo los aeronautas en el expreso.

Quosco de EL DEBATE

(CALLE DE ALCALÁ, FRENTE CALATRAVAS

NOTAS POLITICAS

En Guerra

El presidente del Consejo despachó con el ministro de Marina e interinos de Hacienda y Trabajo; director general de Marruecos y Colonias, y con el director general de Acción Social Agraria, y recibió al general Heredia.

Visitas en los ministerios

El duque de Tetuan recibió a los generales Vallejo, Marzo y Heredia, y al teniente coronel de Caballería señor Casas.

El general Martínez Anido fue visitado por el general Barreiro, gobernadores civiles de Cuenca y Ciudad Real, alcalde de Santa Cruz de Tenerife, teniente coronel Robles y por una Comisión de expendidores de carne de Madrid.

Al ministro de Fomento le visitaron el director de la Compañía del Norte, teniente general en situación de reserva, señor Pan de go; gobernador civil de Cuenca y una Comisión de Sallencia (Oviedo), que expuso al ministro los perjuicios que irroga a aquel pueblo la construcción de un canal en sus proximidades.

Paliques femeninos

EPISTOLARIO

Marija (Algorta).—Fue usted contestada, señorita.

Pilar (Segovia).—Más elegante el segundo estilo. Un año. El confesor la aconsejará bien.

Lola (Madrid).—Es un problema, conformes, pero solucionable. Exacto que la vida en una pensión barata es... poco grata para una señorita honesta y sin familia.

Adela Núñez de Prado (Barcelona).—Con mucho gusto, señorita. Nuestra opinión sincera que... no se casa. ¡Desconfie de esos novios...

Mary (Madrid).—Su amiga fue complacida en otro epistolario anterior. ¿Ve usted cómo, aunque difícil, no es imposible luchar con uno mismo?

Vida joven (Madrid).—¿Y para qué, señora, ese afán? ¿Qué sacaría usted, después de todo, con «discurrirnos»?

La rubia de Molinero (Madrid).—Pida esas cartas. La elegancia no es lo llamativo ni menos lo incorrecto: tal confusión existe, como usted dice, pero es... una lamentable confusión.

Desorientado (Granada).—La aventura, interesante. ¿No la ha vuelto usted a ver? Difícil, casi imposible, dar con ella, sin datos ni orientación alguna.

Umbra (El Espinar).—Bueno, pero, por lo visto, es tan «corto» como usted, y de esa manera... no hay manera. Además, ese intercambio de suspiros y miradas, sin decir ni pío, se prolongará indefinidamente.

Morosa trista (Victoria).—El tedio provinciano? ¡Bah! ¡Y el cortésano! ¿O cree usted que en Madrid no se aburre la gente un poco a veces? Lo que pasa es que lo disimulan... Procure dar a su vida un tono más variado; cultive «su jardín interior».

Consuelo (Santurce).—¡No crea en la «mortalidad» de los amores. Ahora, con el corazón herido por un desengaño, lo imagina usted para siempre herido. ¡Bah! ¡El tiempo, misericordioso, providencialmente misericordioso, se encarga de cerrar esas heridas... hasta de borrar las cicatrices!

Una sin ventura (Madrid).—¡Triste historia, en verdad! ¡Pero... muy vieja historia, que se repite a diario! Y se repite a diario, porque, pese a los consejos de la experiencia, nunca faltan las que creen que de ese modo cautivan a los hombres, o sea mostrándose harto generosas... ¡Ay, señorita, y no es así!

El amigo TEDDY

EXPRINTER MAYOR. 4 MADRID. Viajes individuales. Excursiones. Billetes ferroviarios y navegación. Presupuestos e informes gratuitos.

Homenaje a Mateo Inurria

Descubrimiento de una lápida en El Escorial

Organizado por varios escritores y otras personas de la colonia que veranea en el Real Sitio de El Escorial, se ha celebrado en aquella población un homenaje a la memoria del ilustre escultor Mateo Inurria, muerto en la plenitud, descubriéndose una lápida en la casa que habitó el gran artista durante cuatro años.

Para costear dicha lápida se abrió una suscripción pública, que rebasó tres veces el importe de la obra proyectada, acordándose entonces repartir entre los pobres de la localidad el resto de la suma presupuestada, honrando también con este rasgo plausible la memoria del llorado escultor, tan pródigo como los desvalidos y menesterosos.

Al solemne acto del descubrimiento concurrían las autoridades y toda la colonia veraniega, asistiendo además la viuda del artista, que había sido invitada por los organizadores del homenaje, encomendando a la distinguida señora el descubrimiento de la lápida dedicada al genial maestro.

Don Antonio Robles ofreció la lápida en un conmovedor discurso, haciendo después uso de la palabra don Luis Peña, que explicó la actuación de la Comisión organizadora, expresando su gratitud a todos los que acudieron a testimoniar su afecto y admiración al insigne artista, contribuyendo a enlucir y perpetuar con este homenaje el nombre del creador de tantas esculturas maravillosas.

Luego habló el señor Mamolar, como representante de la Diputación provincial, pronunciando a continuación un discurso el alcalde, que recibió la lápida en nombre del pueblo de El Escorial, manifestando lo altamente honroso y significativo del homenaje para todos ellos, que así tendrían un motivo de recordación para la gloria de Mateo Inurria, que en esa casa labró el gema de sus mejores obras.

Dos millones para pavimentación del Ensanche

Una Comisión municipal a la Exposición de Filadelfia. La moción del alcalde sobre tranvías, aceptada

A las once y veinte de la mañana de ayer se ha reunido la Comisión municipal permanente, presidiendo el conde de Vellatellan.

Queda aprobada la moción de la Alcaldía, proponiendo que, como adicional al presupuesto aprobado para obras de reforma y reparación del teatro Español, se destine 12.000 pesetas para obtener la reproducción en bronce o mármol de un busto de Tirso de Molina, con destino al vestíbulo de dicho teatro.

El alcalde, contestando a una pregunta formulada por el señor Crespo, manifiesta que dicha cantidad se ha fijado en el presupuesto teniendo en cuenta solamente el valor material de la obra, ya que el escultor señor Coullaut Valera, que ejecutará el busto, regala su trabajo.

Se procede luego a designar la Comisión que ha de asistir a la Exposición de Filadelfia, nombrando al concejal señor García Loyzaga y al arquitecto señor García Cascales.

LA PAVIMENTACION DEL ENSANCHE. Quedan aprobados sin discusión varios dictámenes, poniéndose luego a debate uno relativo a los presupuestos de las obras de pavimentación de macadam, pórfido diabásico y microgranito en diferentes trayectos de las calles de Alvarez de Castro, Alonso Cano, Donato Cortés, Blasco de Garay, Galileo y Manuel Cortina, de la primera zona; Serrano, General Pardiñas y General Portier, de la segunda, y Ercilla, Murcia, General Lacy, Ferracarril, Bustamante y Cambrones, de la tercera; cuyas obras importan en las tres zonas 1.072.002,84 pesetas.

Y para la aplicación de las aceras de cemento y nuevas instalaciones en el paseo de Ronda, Juan Bravo, Avenida de Menéndez Pelayo, Santa Encarnación, García de Paredes, Villanueva, Jorge Juan, Ayala y paseo de las Delicias, por valor de 932.716,48 pesetas, y cuyos totales importes deberán ser cargo, respectivamente, al capítulo séptimo, artículo tercero, conceptos noveno y undécimo del presupuesto de Ensanche para el actual semestre; debiendo ejecutarse todas las citadas obras por los contratistas que en la actualidad las tienen adjudicadas en los pliegos de condiciones generales aplicables al interior y al ensanche.

Interviene el señor Martín Alvarez, que solicita se cumpla el acuerdo municipal, determinándose concretamente todas las obras que se pavimentarán con los materiales viejos que sobran de las que han de pavimentarse de nuevo, que únicamente deben ser las del ensanche.

El señor Aldama presenta un voto particular sobre la aplicación de las contribuciones especiales.

Contesta el alcalde diciendo que no son aplicables las contribuciones especiales a las construcciones que existen en el ensanche y que se acogieron a la ley de Ensanche, anteriores a la publicación del estatuto; pero sí, en cambio, a las nuevas construcciones y a todas las que sea apertura de nuevas calles en el ensanche.

Después de unas palabras del señor Crespo, queda aprobado el dictamen, como el resto del orden del día.

LA REVERSION DE TRANVIAS. Por la Comisión Municipal de Tranvías ha sido aceptada la propuesta del conde de Vellatellan de modificación de varios artículos del proyecto de convenio para la ordenación de las reversiones de las líneas al Ayuntamiento y régimen económico del mismo, que fue debatido por el Concejo en el mes de julio, acordando que por la Alcaldía y la Comisión nombrada se estudiase la modificación del convenio para mejorarlo, a ser posible, y sin alterar su espíritu.

Las modificaciones sobre lo substancial del proyecto de convenio, y que han sido aceptadas por la representación de las Compañías, son: Rescindir en la Comisión permanente las funciones que se atribuyeron a una Comisión compuesta del alcalde y dos concejales, asistida de jefes técnicos del Ayuntamiento; facultar al Ayuntamiento para rescatar las concesiones antes de la fecha de su reversión legal, derecho que en el convenio primitivo se estableció para después del 31 de diciembre de 1951; transformación de la prima fija del 10 por 100 sobre el producto bruto anual de la red que se reservaba de los gastos de explotación a favor de la Madriñeta de Tranvías, por todas sus aportaciones y gestión del negocio, en un porcentaje variable que comenzará con el 4,50, y ascendiendo en la escala a razón de medio entero, tendrá por límite el 10 por 100 cuando el producto bruto anual de la red tranviaria exceda de 24 millones de pesetas anuales, suponiendo la modificación un beneficio mínimo anual para el Municipio de 228.000 pesetas; establecimiento de tarifas especiales reducidas para servicios temporales de carácter benéfico y concesión de pases para funcionarios y obreros municipales, valederos para trayectos desde sus respectivos domicilios al lugar donde prestan sus servicios, o de los alumnos de las escuelas municipales que tengan su domicilio a gran distancia de las escuelas a que asisten, previa reglamentación de tales pases por la Comisión permanente; estudio y propuesta de solución por la Alcaldía Presidencia y la Sociedad Madrileña de Tranvías, dentro de seis meses, a partir de la aprobación del convenio por el Ayuntamiento, para regular, ordenar y distribuir la circulación tranviaria en la Puerta del Sol, con objeto de descongestionarla; compromiso por parte de la Sociedad Madrileña de Tranvías de extender la red actual a barriadas de casas baratas y económicas en una longitud de 20 kilómetros en aquellos lugares que señale el Ayuntamiento, dentro de un año, a partir de la firma del convenio; presentación por la Madriñeta de Tranvías en el plazo de seis meses, desde la aprobación del convenio por el Ayuntamiento, del estudio económico para el establecimiento de billetes de ida y vuelta a precios reducidos y de abonos mensuales para los grandes núcleos urbanos en

EL ALCALDE AL EXTRANJERO. El conde de Vellatellan marchará hoy para el extranjero, proponiéndose visitar Francia, Suiza y Alemania, viaje que durará hasta mediados de octubre. A su regreso se pondrá a discusión del Municipio el dictamen sobre la reversión de tranvías y los referentes al proyecto extraordinario de obras.

Para asistir al Congreso de carreteras, que se celebrará en Milán, salieron anoche de Madrid los concejales señores Méndez Brocard y Rodríguez Villamil, los ingenieros señores Sol y Casuso y los funcionarios administrativos señores Saborido y Mendoza.

LOS COMISOS DURANTE EL MES DE AGOSTO. Por los inspectores veterinarios del Laboratorio Municipal don José María Sembl y don Pablo Ostáiz, de servicio en la sección de pescados en el mercado de los Mostenses, han sido inutilizados durante el mes de agosto 31.017 kilogramos de pescado, por no reunir condiciones para el consumo, y siete langostas.

Durante el citado mes han entregado los referidos inspectores veterinarios 7.802 certificados a los vendedores ambulantes de pescado, documento que solamente se facilita a los que presentan para su reconocimiento géneros en buenas condiciones. Dicho certificado debe ser exigido por el público antes de adquirir el pescado.

Le quitan el dinero, el reloj y la cadena. A la entrada de la calle de Santa Engracia el empleado don Isidro González Carrasco fue atracado por Jacinto Serrano Fernández, de veintinueve años de edad, y para la aplicación de las aceras de cemento y nuevas instalaciones en el paseo de Ronda, Juan Bravo, Avenida de Menéndez Pelayo, Santa Encarnación, García de Paredes, Villanueva, Jorge Juan, Ayala y paseo de las Delicias, por valor de 932.716,48 pesetas, y cuyos totales importes deberán ser cargo, respectivamente, al capítulo séptimo, artículo tercero, conceptos noveno y undécimo del presupuesto de Ensanche para el actual semestre; debiendo ejecutarse todas las citadas obras por los contratistas que en la actualidad las tienen adjudicadas en los pliegos de condiciones generales aplicables al interior y al ensanche.

Sólo pudo ser detenido el Jacinto, que pasó a la presencia judicial, donde alegó que el dinero y los objetos le habían sido entregados voluntariamente por el denunciante. Este negó la veracidad de tal aserto.

SUCESOS. Intento de agresión.—En la calle de Alcalá Fernando Madrigal Albaicán, de veintisiete años, que vive en la calle del Rosario, número 8, pretendió agredir con un cuchillo a Emilio Sánchez Laborda, de treinta y dos años, que vive en Bocángel, número 5.

Varios transeúntes impidieron que la agresión se consumara. El agresor fue puesto a disposición de la autoridad, a petición del agredido.

Atropello.—La camioneta 10.170 M, conducida por Victorino Ramfiro Piernedo, arrolló en la glorieta de Atocha a la niña de catorce años Teresa Lobo Salón, que vive en la calle de la Escalinita, número 6.

Robo.—En un establecimiento de mercadería situado en el número 41 de la calle de Goya 118 «caicos» violentaron anteanoche el cierre metálico, llevándose géneros por valor de 650 pesetas.

El hecho fue denunciado en la Comisaría por Edmundo de la Vega Ibarria, de treinta y nueve años de edad, hermano político de la dueña del establecimiento desvalijado.

Conato de incendio.—En la calle de Menéndez Pelayo, número 24, hicieron explosión ayer tarde las tuberías de conducción de gas de dos pisos, ocasionándose la consiguiente alarma.

Cuando los bomberos ecudieron el fuego estaba casi sofocado.

Que niño más hermoso dice Vd. involuntariamente cuando ve un pequeño rebosante de salud y bien nutrido. Vd. mismo quisiera tener niños sanos. El mejor medio de contribuir al bienestar de sus niños es la Somatose



preparado nutritivo y reconstituyente que estimula el apetito y la digestión y hace aumentar el peso. La Somatose tiene un sabor agradable y es tomada con gusto por los niños.

PREPARADO NUTRITIVO Y RECONSTITUYENTE QUE ESTIMULA EL APETITO Y LA DIGESTION Y HACE AUMENTAR EL PESO. LA SOMATOSE TIENE UN SABOR AGRADEABLE Y ES TOMADA CON GUSTO POR LOS NIÑOS.

PREPARADO NUTRITIVO Y RECONSTITUYENTE QUE ESTIMULA EL APETITO Y LA DIGESTION Y HACE AUMENTAR EL PESO. LA SOMATOSE TIENE UN SABOR AGRADEABLE Y ES TOMADA CON GUSTO POR LOS NIÑOS.

PREPARADO NUTRITIVO Y RECONSTITUYENTE QUE ESTIMULA EL APETITO Y LA DIGESTION Y HACE AUMENTAR EL PESO. LA SOMATOSE TIENE UN SABOR AGRADEABLE Y ES TOMADA CON GUSTO POR LOS NIÑOS.

PREPARADO NUTRITIVO Y RECONSTITUYENTE QUE ESTIMULA EL APETITO Y LA DIGESTION Y HACE AUMENTAR EL PESO. LA SOMATOSE TIENE UN SABOR AGRADEABLE Y ES TOMADA CON GUSTO POR LOS NIÑOS.

PREPARADO NUTRITIVO Y RECONSTITUYENTE QUE ESTIMULA EL APETITO Y LA DIGESTION Y HACE AUMENTAR EL PESO. LA SOMATOSE TIENE UN SABOR AGRADEABLE Y ES TOMADA CON GUSTO POR LOS NIÑOS.

PREPARADO NUTRITIVO Y RECONSTITUYENTE QUE ESTIMULA EL APETITO Y LA DIGESTION Y HACE AUMENTAR EL PESO. LA SOMATOSE TIENE UN SABOR AGRADEABLE Y ES TOMADA CON GUSTO POR LOS NIÑOS.

PREPARADO NUTRITIVO Y RECONSTITUYENTE QUE ESTIMULA EL APETITO Y LA DIGESTION Y HACE AUMENTAR EL PESO. LA SOMATOSE TIENE UN SABOR AGRADEABLE Y ES TOMADA CON GUSTO POR LOS NIÑOS.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Peticion de mano. En Sevilla, por el capitán general de la Armada don Ricardo de la Puente y señora, ha sido pedida, para su hijo don Manuel, primer sobrecargo del transatlántico Carlos, la mano de la bella señorita Concepción Williams Adalid. La boda se verificará en el próximo mes de diciembre.

Mejoría. Se encuentra algo aliviada, dentro de la extrema gravedad que sufre, la señora doña Josefa Batle, madre del ilustre estadista don Francisco Cambó. Hacemos votos por el inmediato y total restablecimiento de la distinguida enferma.

Viajeros. Han salido: para Zarziz, doña María Entrala, y para Omoño, don Cayetano Villa.

Regreso. Han regresado: procedentes de Biarritz, los señores de Sierra (don Miguel); de Madrid, don Gregorio López Romero; de Brivesca, doña Jacoba Sagredo, y de Chozas de la Sierra, don Jesús García Colomo.

Fallecimiento. En las primeras horas de la madrugada ha dejado de existir la respetable señora doña María de la Caridad de Elizaguirre y Bravo, viuda de Portuondo, confortada con los auxilios espirituales y la bendición apostólica.

La ilustre dama fallecida era terciaria franciscana, cofrade carmelita, primera María del Sagrado de Cubas, socia de la Guardia de Honor, hija de María del Sagrado Corazón, adornándola otras muchas distinciones, reveladoras de su acendrada fe y caridad.

El director espiritual, el padre Antonio T. Gutiérrez; su hermano, don Manuel de Elizaguirre y Bravo; su hija adoptiva, doña Carmen Silva; sobrina, doña María Luisa de Salcedo de Elizaguirre, y demás familia, enviamos el testimonio de nuestro más sincero pésame.

La conducción de los restos mortales tendrá lugar mañana, a las once de la día, desde la casa mortuoria, Velázquez, 93, al cementerio de Santa María.

Rogamos a los lectores de EL DEBATE encomienden su alma a Dios.

Aniversarios. Mañana se cumple el sexto aniversario de la muerte de doña María de los Dolores Agripina Patiño y Mesa de Saavedra.

Todas las misas que se celebren mañana en la parroquia de San Sebastián, de esta Corte, serán aplicadas en sufragio de su alma.

A su esposo, don Eduardo Saavedra y Forner; hijos y demás familia renovamos la expresión de nuestra condolencia.

También mañana hace un año que falleció don Arturo Serrano López, víctima de un accidente de automóvil, en Santa María de Huerte (Soria).

Todas las misas que se digan mañana en la iglesia de San José, de Madrid, y en la capilla de Castejón, de Navarra, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

Reciba nuevamente su esposa, doña Fabia Arin; su hijo, don Arturo, y demás familia el testimonio de nuestro pésame.

Ayer se reunió la Comisión provincial permanente. Un plazo de cinco días para las cédulas de los que han reclamado.

Bajo la presidencia del general La O, celebró ayer sesión la Comisión provincial permanente.

Después de aprobarse el acta de la anterior, se da lectura a una carta del diputado don Raimundo Berrocal, en que participa que la escritura de cesión de terrenos para la construcción del nuevo Hospicio ocasionará por gastos de derechos reales y demás inherentes de inscripción, 5.000 pesetas, proponiendo su abono, aunque también se gestione la exención o disminución de éstos.

Se autoriza al director de San Juan de Dios para que, con intervención del visitador, adquiere, mediante concurso, un motor para la extracción de agua de un pozo existente en el establecimiento, cuyo importe se abonará con cargo a las 5.000 pesetas consignadas en el presupuesto.

De conformidad con lo interesado por el arquitecto de la contrata de construcción del nuevo Hospicio, se interesa de la Dirección del Canal de Isabel II la desviación de la línea eléctrica de alta tensión que cruza el terreno donde dicha edificación ha de levantarse, por el grave peligro que para las personas que han de dedicarse a los trabajos ello supone.

Se autoriza al diputado visitador del hospital, don Manuel Varela, para que por concurso se proceda a las obras de instalación de la calefacción central en el pabellón de consultas y en el de saneamiento de las salas dobles de dicho establecimiento, siempre que el coste de dichas instalaciones no exceda de la cantidad de 25.000 pesetas.

Queda aprobada la propuesta reglamentaria, en el Cuerpo de alumnos internos de Medicina de la Beneficencia provincial, para cubrir la vacante producida por la dimisión del alumno interno de primera clase don José Carreras Picó y sus resultados, y ascender, en su consecuencia, como resultado de la corrida de escala, a alumno interno de primera clase, con el haber anual de 730 pesetas, al primero de los de segunda: don Bernardo Illera Díez; a alumno interno de segunda clase, con el haber anual de 547,50 pesetas, al primero de los de tercera, don Severiano Lagunilla Franchón; y a alumno interno de tercera clase, con el haber anual de 365 pesetas, al primero de los supernumerarios, don Luis Romero Palomo.

También se autoriza, de conformidad con el señor arquitecto jefe accidental, que el aparejador reglementado nombrado con carácter provisional, don Fernando Hernández Barredo, sea nombrado colineante segundo, con el haber anual de 4.000 pesetas, en la vacante por haber cesado el señor Banzo, por adaptarse mejor sus condiciones a dicho cargo, y nombrar, provisionalmente, para el cargo de aparejador, con el haber anual de 4.500 pesetas, a don Luis Minguillón Horna.

Campeonato de "football" de Cantabria

El próximo «match» de polo España-Francia. El Gran Premio motociclista de Alemania

FOOTBALL. La Federación Cantabria ha confeccionado ya el calendario de su próximo campeonato. Es el siguiente: POULE DE IDA. Octubre. Día 10.—Barreda Sport contra R. S. Gimnástica. Muriedas F. C.—Unión Club, de Astillero. Unión Club, de Astillero—Eclipse F. C. Día 17.—Eclipse F. C.—Muriedas F. C. Unión Club, de Astillero—Barreda Sport. R. S. Gimnástica—Racing Club. Día 24.—Racing Club—Unión Club, de Astillero. Barreda Sport—Eclipse F. C. Muriedas F. C.—Unión Montañesa. Día 31.—Muriedas F. C.—Racing Club. R. S. Gimnástica—Unión Club, de Astillero. Noviembre. Día 7.—Unión Montañesa—Barreda Sport. Por la mañana. Eclipse F. C.—R. S. Gimnástica. Por la tarde. Día 14.—Racing Club—Unión Montañesa. Barreda Sport—Muriedas F. C. Unión Club, de Astillero—Eclipse F. C. Día 21.—Muriedas F. C.—Racing Club. Unión Montañesa—R. S. Gimnástica. Día 28.—Unión Club, de Astillero—Unión Montañesa. R. S. Gimnástica—Muriedas F. C. Racing Club—Barreda Sport. POULE DE VUELTA. Diciembre. Día 12.—R. S. Gimnástica—Barreda Sport. Unión Club, de Astillero—Muriedas F. C. Eclipse F. C.—Unión Montañesa. Día 19.—Muriedas F. C.—Eclipse F. C. Barreda Sport—Unión Club, de Astillero. Racing Club—R. S. Gimnástica. Enero. Día 9.—Unión Club, de Astillero—Racing Club. Unión Montañesa—Muriedas F. C. Día 16.—Eclipse F. C.—Barreda Sport. Unión Club, de Astillero—R. S. Gimnástica. Día 23.—Barreda Sport—Unión Montañesa. Racing Club—Eclipse F. C. Día 30.—R. S. Gimnástica—Eclipse F. C. Unión Montañesa—Racing Club. Muriedas F. C.—Barreda Sport. Febrero. Día 6.—Racing Club—Muriedas F. C. R. S. Gimnástica—Unión Montañesa. Eclipse F. C.—Unión Club, de Astillero. Por la mañana. Día 13.—Unión Montañesa—Unión Club, de Astillero. Muriedas F. C.—R. S. Gimnástica. Barreda Sport—Racing Club. Todos los partidos se jugarán en los campos de los Clubs indicados en primer lugar.

POLE. En el Diario Oficial del ministerio de la Guerra encontramos la siguiente circular: «Accediendo a la invitación hecha por el Comité de Polo de Biarritz, se dispone que un team, compuesto por los capitaneados don Manuel Penche, jefe del team, de la Escolta Real; don José Cabeza de Vaca, disponible en la primera región; don José Navarro, del regimiento María Cristina; don Julián Olivares, del de Numancia; don Miguel Martínez Campos, supernumerario en la primera región, y teniente don Joaquín Soto, del regimiento de Numancia, a los que acompañarán un sargento y ocho hombres conduciendo 16 jacas, marchen a Biarritz a tomar parte en un torneo de polo contra oficiales franceses, que se celebrará del 13 al 19 del próximo mes de septiembre, debiendo encontrarse en la citada población con la antelación suficiente, haciendo el viaje de ida y regreso en territorio nacional por cuenta del Estado, y teniendo derecho a las dietas y viáticos reglamentarios, con cargo al capítulo primero, artículo único, de la sección cuarta del vigente presupuesto.»

EXCURSIONISMO. La Sociedad Deportiva Excursionista organiza para el domingo, día 12 del presente mes, una excursión en automóvil a Miraflores de la Sierra y Puerto de la Marcuera, en cuyo puerto dejará el auto a los excursionistas, los cuales dividirán en dos grupos: unos visitarán el pintoresco sitio llamado El Purgatorio, y otros el Puente de la Angostura, ambos lugares alrededor del El Paular.

El número de asientos es limitado, y el precio de los mismos de 12 pesetas. Para su adquisición en el café del Norte, piso entresuelo. Los socios el martes, día 7, y los invitados el miércoles, día 8, de diez a doce de la noche, en cuya fecha quedará cerrada la inscripción definitiva.

AUTOMOVILISMO. Las próximas pruebas clásicas más importantes correspondientes al presente mes se han fijado para las fechas siguientes: Día 5.—Gran Premio de Italia. Día 12.—Gran Premio de Milán. Día 19.—Carreras en cuesta de Mont Ventoux y Ecco Homo. Día 25.—Docientas millas del Junior Car Club, de Londres.

MOTOCICLISMO. El Gran Premio de Alemania, que se disputó sobre el circuito del Avus, arrojó los siguientes resultados: Categoría de 250 c. c.: 1. FORSTER (sobre New Gerard). Tiempo: 2 h. 29 m. 40 s. Velocidad media horaria, 110 kilómetros. Categoría de 350 c. c.: 1. SIMPSON (sobre A. J. S.). Tiempo: 2 h. 31 m. 54 s. Velocidad media, 116 kilómetros por hora. Categoría de 500 c. c.: 1. STELZER (sobre B. M. W.) Velocidad media horaria, 126 kilómetros. Categoría de 750 c. c.: 1. LEIMER (Nerlin). A 116 kilómetros por hora.

REGATAS A LA VELE. El primer día de regatas arrojó los siguientes resultados: Serie de diez metros. 1. TONINO, de su majestad el Rey, patroneado por su majestad la Reina y el señor Careaga, y 2. Sogalinda, del conde de Zubiria, patroneado por don Agustín y don Rafael Zubiria. Tiempo: 2 h. 24 m. 28 s. Recorrido: 15 millas. Serie de ocho metros. 1. HISPANIA, de su majestad el Rey, patroneado por don Alfonso y la duquesa de Santoña, y 2. Coelen II, patroneado por sus propietarios, los señores de Meabe. Tiempo: 2 h. 32 m. 42 s. Recorrido: 15 millas. Serie de seis metros. 1. ASTI IV, patroneado por su propietario señor Astigarraga y don Alfonso Careaga, y 2. Promista, patroneado por su propietario, don Pedro Galindez, acompañado por su señora. Tiempo: 2 h. 32 m. Recorrido: nueve millas. Serie de seis y medio metros. 1. CISCO, de don Luis Arana, patroneado por don Javier Arana, y 2. Chiqui, del señor Gandarias, patroneado por los marqueses de Casa Real. Tiempo: 1 h. 3 m. 27 s. Recorrido: siete millas y tres cuartos. Se celebró después un match entre el Mouró y el Namí, ambos de 8,50 metros. Triunfó el primero.

AVIACION. (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE). NUEVA YORK, 1.—En Roosevelt Field el aviador Fonck ha superado dos records, elevándose a 17.000 pies (5.182 metros) con 7.000 libras de carga útil. Con la misma carga y volando sobre dos millas alcanzó la velocidad de 145 millas por hora.

CICLISMO. El campeonato provincial de Santander sobre 100 kilómetros, organizado por el Pederal Ciclista, de Colindres, dió la siguiente clasificación: 1. VICTORINO OTERO, en 3 h. 30 m. 34 s. 2. Enrique San Emeterio, en 3 h. 31 m. 25 s. 3. Francisco Aja, en 3 h. 33 m. 31 s. 4. Eugenio Madrazo; 5. Vicente Trueba; 6. Fernando Sierra; 7. José Gutiérrez; 8. Casimiro Sáinz; 9. Fernando Díaz, y 10. Lucas Gómez.

BOLETIN METEOROLOGICO.—Estado general.—En España los aguaceros tormentosos han sido copiosos por Cataluña y Aragón (67 litros por metro cuadrado en Tarragona, 59 en Barcelona, 44 en Huesca y 42 en Gerona). La temperatura ha seguido descendiendo.

FESTAS EN GUADALIX DE LA SIERRA.—El Ayuntamiento de Guadalix de la Sierra ha organizado en honor de Nuestra Señora del Espinar, Patrona de dicho pueblo, notables fiestas, que se verificarán en el mismo durante los días 7, 8, 9 y 10 del actual.

Habrán solemnes actos religiosos y diversos festejos populares, figurando entre éstos dos corridas de novillos. El Ayuntamiento ha acordado que la entrada a todos los espectadores sea gratuita.

CAFES. Concepción Jerónima, 3 (junio a Atocha). Bonitos regalos.

ASAMBLEA VITIVINICOLA EN MADRID.—El día 29 del pasado se celebró en Madrugueras una importante Asamblea vitivinícola, con representantes de Albacete y Cuenca.

En las conclusiones se propone que el Estado se incaute de toda la producción de alcohol industrial y se encargue de su venta, a fin de reglamentar el precio de los alcoholes vínicos, como se hace en Francia; que se restrinja la importación de petróleo, que el alcohol de residuos de la vinificación sea equiparado al vino, que se prohíba totalmente la destilación directa de la remolacha y el establecimiento de depósitos o almacenes sin pago de contribución industrial, y por último, que se suprima la Comisión vitivinícola o se limite su actuación, dándole carácter informativo exclusivamente.

ENSEÑANZAS PARA LA MUJER.—En la secretaría de la sección nocturna (en la Escuela Central Superior de Comercio, Trabajo, y podrá solicitarse matrícula gratuita los días laborables del 1 al 15 de septiembre, de seis a ocho de la noche.

Las aspirantes a ingreso, cuyo número se limitará, teniendo en cuenta el orden de su presentación, deberán haber cumplido catorce años.

Las enseñanzas que pueden cursarse son las siguientes: Caligrafía y Gramática, Geografía comercial de España, Mecanografía y Taquigrafía, Aritmética mercantil, Teneduría de libros, Prácticas oficina y francés o inglés.

EN LOS VIVEROS.—La Asociación Católica de Represión de la Blasfemia dará una conferencia en las colonias escolares del Ayuntamiento, «Viveros de la Villas, hoy, a las seis y media de la tarde, a cargo del presidente de

usado,

COTIZACIONES DE BOLSA

MADRID
4 POR 100 INTERIOR.—Serie F, 68,85; E, 68,85; D, 68,85; C, 68,90; B, 68,90; A, 68,90; G, Y, H, 68,50.

DELTA FERROVIARIA.—Serie A, 100,30.
4 POR 100 EXTERIOR.—Serie F, 83,10; E, 83,10; D, 83,10; C, 83,10; B, 83,10; A, 83,10.

5 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie, C, 89,25; B, 89,25; A, 89,25.
5 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie D, 93; C, 93; B, 93; A, 93.

5 POR 100 AMORTIZABLE (1917).—Serie E, 93; C, 93; B, 93; A, 93.
OBLIGACIONES DEL TESORO.—Serie A, 102,45; B, 102,45 (enero, cuatro años); A, 102,05; B, 101,90 (febrero, tres años); A, 102,75; B, 102,25 (abril, cuatro años); A, 101,85; B, 101,85 (noviembre, cuatro años); A, 102,30; B, 102,30 (junio, cinco años); A, 102,35; B, 102,35 (abril, cinco años).

AYUNTAMIENTO DE MADRID.—Villa de Madrid, 1923, 90.
VALORES CON GARANTIA DEL ESTADO.—Tanger-Fez, tercera, 96,65.
CEDULAS HIPOTECARIAS.—Del Banco 4 por 100, 90,50; 5 por 100 s/c, 97,25.

ACCIONES.—Banco de España, 624; idem Español de Crédito, 174; idem Río de la Plata, 48,50; Pénix, 276; Explosivos, 305; Azucareras ordinarias: cotizado, 33,50; Felguera, 49,50; idem fin corriente, 50; Madrid, Zaragoza y Alicante: cotizado, 424; fin corriente, 424; Nortes: cotizado, 451; fin corriente, 454.

OBLIGACIONES.—Alicantes, E, 81; D, 74,50; G, 102,50; H, 96,90; I, 102,50; Península, 97,75; Eléctrica del Segura, 87,35; Hidráulica del Segura, 93,25; Compañía Sevillana, septima, 97,75; Tranvías, 1,56 (no oficial); francos, 19,70; idem suizos, 126,75 (no oficial); idem belgas, 18,50 (no oficial); libras, 31,75; dólar, 6,56; libras, 23; escudo portugués, 0,34 (no oficial); peso argentino, 2,64 (no oficial); florin, 2,63 (no oficial); corona checa, 20 (no oficial).

BARCELONA
Interior, 68,50; Exterior, 82,25; Amortizable 5 por 100, 92,40; Nortes, 90,70; Alicante, 84,70; Andaluces, 72,30; Orensanes, 24,60; francos, 33,40; libras, 31,85.

BILBAO
Altos Hornos 125,25 (dinero); Felguera, 50; Explosivos, 305; Resinera, 162; Banco de Bilbao, 1.690; idem Central, 78; Sota, 725.

PARIS
Pesetas, 507; libras, 116,50; libras, 162,75; dólar, 33,54.

LONDRES
Pesetas, 31,84; marcos, 20,38; francos, 152,87; idem suizos, 25,14; idem belgas, 172,87; dólar, 4,8531; libras, 139,12; coronas noruegas, 22,15; idem dinamarquesas, 18,28; florin, 12,115.

ZURICH
Pesetas, 78,50; libras, 25,145; dólares, 5,18; francos, 19,55; idem belgas, 15,50; libras, 18; coronas noruegas, 113,30; idem danesas, 137,90.

NOTAS INFORMATIVAS
La sesión de ayer estuvo tan desanimada, que solo se publicaron unas pocas acciones y contadas obligaciones. Respecto a los cambios, continúa la reacción de los valores del Estado, unida al alza de la peseta con relación a libras y dólares.

El interior sube 55 céntimos en partida y de 55 a 40 en las restantes series; el Exterior y el 4 por 100 Amortizable, quedan sostenidos; el 5 por 100 antiguo aumenta 50 céntimos y el nuevo 90 en sus series negociadas.

De las obligaciones del Tesoro ceden cinco céntimos las de enero, 20 las de febrero, cinco las de abril (1924), 15 las de noviembre y cinco las de junio.

En el departamento de crédito desciende otro duro el Banco de España, y repiten su cambio anterior el Español de Crédito y el Río de la Plata.

El grupo industrial cotiza sin variación todas las acciones negociadas, y lo mismo ocurre en el ferroviario.

De las divisas extranjeras, elevan 10 céntimos los francos y 1,35 las libras. Los dólares desmerecen tres céntimos y medio y las libras 20 céntimos.

A más de un cambio se cotizan: Obligaciones del Tesoro de junio, a 102,85 y 102,80; y Nortes a fin del corriente a 45,75 y 45,1.

En el correo extranjero se hacen las siguientes operaciones: 50.000 francos a 19,75 y 25.000 a 19,70. Cambio medio, 19,733. 25.000 libras a 33. 5.000 dólares a 31,75. 3.000 dólares a 6,56; 2.500 a 6,53 y 5.000 a 6,55. Cambio medio, 6,554.

El Código del Trabajo

La Gaceta, en su número de ayer inserta un decreto ley del ministerio del Trabajo, aprobando el Código del Trabajo y disponiendo que sean colocados ejemplares del mismo en sitios visibles de toda clase de fábricas y talleres en que sea aplicable.

Diez y seis lecheros multados

Por hacer mezclas que adulteran la mercancía
Como resultado de las inspecciones realizadas en estos últimos días en el mercado de la estación del Norte para evitar que la leche que a diario llega a Madrid de los pueblos de la sierra sea mezclada con la sobrante de la venta del día anterior, según se ordenaba en la circular de 26 de febrero último, el gobernador civil ha impuesto como sanción la multa de 250 pesetas y la pérdida de la mercancía y de las vasijas en que era transportada a los industriales siguientes:

Severino Gómez, Secundino Gutiérrez, Juan González, Celedonio López, Manuel Gutiérrez, Manuel Ortiz, Santos Diego, Primitivo Vacas, Marcelo Fernández, Narciso Fernández, Juan González, Macario Ortiz, Ventura Martínez, Julián López, Agustín Ortiz y Estanislao Palazuelos, dueños, respectivamente, de los establecimientos situados en las calles de Juan Duran, 30; Ponzoño, 38; Blasco de Garay, 21; Fernando el Católico, 3; Paseo Imperial, 12; Maudés, 4; Tutor, 44; Donoso Cortés, 1; Carretera de Extremadura, 35; Villanueva, 20; Castelló, 112; Doña Bárbara de Braganza, 10; Salamanca, 19; Altozano (Carabanchel Bajo); Doctor Leganés, 22; y Marqués de Viana, 22.

Un herido grave en riña

La Policía detuvo ayer a José del Pinar Martín, 40, del Zapatero, que se había dado a la fuga después de herir con una navaja a Luis Lalo Fernández.

Este, que no conocía a su agresor, cuestionado con él en el barrio de las Cambronas, y sufrió una herida en la parte externa y superior del muslo, que en la casa de Socorro del distrito de la Infanta se calificó de grave.

Después de curado pasó al hospital.

VIII Congreso Internacional de Oleicultura

Una Comisión de técnicos para hacer la propaganda

Por virtud de real orden del ministerio de Fomento ha sido designada una Comisión de técnicos que ostentará la representación oficial de España en el VIII Congreso Internacional de Oleicultura, próximo a celebrarse en Roma y realizará los trabajos de propaganda a fin de conseguir la mayor concurrencia de España al certamen, que será presidido por el director general de Agricultura y Montes, estará formada por los señores don Isidoro Aguiló y Cortés, ingeniero agrónomo, inspector general del Cuerpo; don Juan Manuel de Priego y Jaramillo, ingeniero agrónomo, presidente de la sección del Consejo Agronómico; don Antonio García Romero, ingeniero agrónomo, profesor de la escuela especial de ingenieros agrónomos y director de la estación de ensayo de semillas; don Enrique Agudo Pavón, ingeniero agrónomo, director de la Granja Agrícola de Jaén, y don Antonio Cruz Valero, ingeniero agrónomo, jefe de la sección agronómica de Badajoz; y un representante por cada zona olivarera, designado por las entidades de ese carácter en cada región, que coadyuvará a los trabajos preparatorios y podrá unirse a la Comisión en su viaje a Italia, sin recibir emolumento alguno por parte del Estado estos últimos, dado su carácter de delegados de las entidades que los designen.

Será secretario de dicha Comisión don Antonio Mosquera Astray, oficial de la Administración pública del Estado.

Delegado portugués en el C. I. de Aeronáutica

El Gobierno portugués, correspondiendo a la invitación del español, ha nombrado delegado suyo en el Congreso Iberoamericano de Aeronáutica, que se celebrará en Madrid en octubre próximo, al capitán aviador señor Carlos Esteves Bola.

No hubo envenenamiento

El señor Fernández y Fernández de Quirós ha remitido a la Audiencia, una vez terminada, la causa iniciada contra Carmen Sánchez por supuesto envenenamiento de su esposo Gabriel Vega, que vivía en la calle de los Reyes, número 14.

De la causa no se desprende responsabilidad ninguna para la citada Carmen, ya que su esposo falleció de enfermedad conocida.

Radiotelefonía

Programas para el día 2. MADRID, Unión Radio (E. A. J. 7, 373 metros).—11,45. Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Informaciones prácticas. Notas del día.—12. Campañas de Gubernación. Cotizaciones de Bolsa y mercados. Intermedio. Noticias de Prensa. Primeras noticias meteorológicas.—1,15. Señales horarias. Cierre de la estación.—14,30 a 15,30. Orquesta Artys. Boletín meteorológico. Intermedio, por Luis Medina. Noticias de última hora.—21,30. Campañas de Gubernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Sexteto de la estación.—22. Selección de la ópera, de Bizet, «Carmen», por Carmen Barca (mezzosoprano), Sylvia Roff (soprano), Jaime Ferrer (tenor), Vicente Siza (baritono), coro general y orquesta de la estación. Maestro director, José María Franco.—24. Transmisión de los jazz-bands The International Six, The Kendall y orquesta Dywold, del Ideal Teatro.—24,25. Noticias de última hora.—24,45. Cierre de la estación.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 1
Presidencia.—Concediendo el ingreso en el Cuerpo de Porteros de los ministerios civiles a los que se mencionan.

Prorrogando por treinta días el plazo para posesión de su destino de portero de Durrango a la estación (Vizcaya) al licenciado del Ejército José María Martínez Izquierdo. Idem de picapoderado de fontanería del Ayuntamiento de Barcelona al licenciado del Ejército Justo Téllez Martín.

Guerra.—Autorizando para el Registro de la Propiedad de Ron a don José Albenza Fontela. Prorrogando por un mes la licencia que por enfermedad se encuentra disfrutando don José Luis Ruiz Pizarro, registrador de la Propiedad de Alicante.

Concediendo el ingreso en Invalídidos a Antonio Vega Jesús, soldado del Tercio, licenciado por inútil. Marina.—Concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Naval, con distintivo blanco, pasador tema del profesorado, pensionada, al capitán de fragata don Antonio Azarola y Bressillon.

Hacienda.—Autorizando a la Dirección general de la Fábrica de Moneda y Timbre para adquirir, por gestión directa, un cable subterráneo para sustituir la línea de fuerza de la sección de Timbre de dicha fábrica.

Resolviendo instancia formulada por don Antonio Ruiz Falcó y otros, en representación del Instituto Llorente del de Biología y Sinterografía (Ibis) y del de Inmunoterapia (Thiff), sobre aplicación del artículo 199 de la vigente ley del Timbre.

Convocando oposición libre para proveer una plaza de traductor de idiomas, afecto a los servicios técnicos de la Dirección general de la Denda y Clases pasivas. Gubernación.—Concediendo un mes de licencia por enfermedad al portero cuarto Eliseo Mateo Nieto, adscrito a la Jefatura Superior de Policía de Barcelona.

Idem al portero tercero Bernabé Sánchez Mayorga, adscrito a la Jefatura Superior de Policía de Barcelona. Continuando la real orden de 20 de septiembre de 1923 por la que fué declarado cesante don Salvador Díaz-Berrio y López del cargo de jefe de negociado de tercera clase.

Instrucción pública.—Concediendo el aumento de 500 pesetas anuales a don Juan María Matheu, profesor especial de Taquigrafía, Mecanografía y ejercicios de Gramática Española de la Escuela Superior de Comercio de Barcelona.

Disponiendo que, por corrida de escala, don Julio Pranguelo Facia, auxiliar numerario de la sección de Letras del Instituto de Correos, pase a ocupar el muro 89 de la tercera categoría del escalafón.

Concediendo un mes de licencia por enfermedad a Francisco Gómez Castillo, portero cuarto del Instituto general y técnico de Huelva.

Fomento.—Designando una Comisión de técnicos, compuesta de los señores que se mencionan, encargada de la propaganda en España del VIII Congreso Internacional de Oleicultura, que se celebrará en Roma en el próximo otoño; disponiendo que realice los trabajos técnicos que crea necesarios y convenga presentar en dicho Congreso, y que la misma ostente la representación de España en el referido Congreso.

Trabajo.—Real decreto-ley aprobando el Código del Trabajo. Real orden autorizando el cambio de la denominación del contador de agua «The Fests» por la de «Eberle».

Relativa al certificado o diploma de estudios de la Escuela Social. Concediendo a la Sociedad Cooperativa de casas baratas La Libertad, de Valencia, la calificación definitiva para un grupo de 11 casas familiares situadas junto al camino de la fuente de San Luis, de aquella capital.

El general Berenguer, jefe de la Casa Militar del Rey

Combinación de mandos militares

Su majestad ha firmado los siguientes decretos: GUERRA.—Disponiendo que el teniente general don Leopoldo Heredia Delgado cese en el cargo de capitán general de Canarias y pase a situación de primera reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Promoviendo al empleo de teniente general al de división don Felipe Navarro y Ceballos Escalera, barón de Casavallid.

Idem al empleo de teniente general al de división don Enrique Marzo Balaguer. Idem al empleo de general de división al de brigada don Juan Gimeno Acosta.

Idem al empleo de general de brigada al coronel de Infantería don Fernando Rich Pont. Nombraando jefe de la Casa Militar y comandante general del Real Cuerpo de guardias Alabarderos al teniente general don Masaso Berenguer Fuste, actual capitán general de la octava región.

Idem capitán general de la octava región al teniente general don Enrique Marzo Balaguer. Idem capitán general de Canarias, al teniente general don Antonio Vallejo Vila.

Idem general de la cuarta división al general de división don Salvador González Molina. Idem de la octava división al general de división don Juan Gimeno Acosta.

Aprobando las variaciones que han de sufrir en su régimen interior los establecimientos de cría caballar y remonta. Autorizando al servicio de Aviación para que adquiera por gestión directa cuatro motores Roll-Reyes, 300, A. 9.

Disponiendo que el general de brigada en situación de primera reserva don Luis Carnigero Martínez cese en el cargo de segundo jefe del Cuerpo de Invalídidos militares y pase a situación de segunda reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Propinando para el cargo de director de la cuarta sección de la Escuela Central de Tiro del Ejército al coronel de Caballería don Emilio Serrano Jiménez, para el mando del primer regimiento de reserva a don José Gonzalo Rodríguez y para el del séptimo a don Pablo Damián y López de Yela.

Idem a los coroneles de Artillería don Luis Martínez Uria para el mando del séptimo regimiento pesado, don Amado Alfaro Dueso para el del cuarto regimiento ligero, don José Canto Figueras para el cargo de director de la segunda sección de la Escuela Central de Tiro del Ejército, don Regino Muñoz García para el mando del 12 regimiento pesado y don Modesto Aguilera y Ramírez de Aguilera para el del regimiento mixto de Menorca.

Idem para el mando del sexto regimiento de Sanidad Militar de dicho Cuerpo a don Wistano Roldán Gutiérrez. Idem para la concesión de cruz blanca de primera clase del Mérito Militar al capitán de la Guardia civil don Lisardo Doval Bravo. GRACIA Y JUSTICIA.—Nombrando vocal de la Comisión general de Codificación a don Pedro Calvo Camina.

Nombrando canónigo de Gerona a don Domingo Campuol Fraxanet. Concediendo la libertad condicional a 20 penados.

Indultando de la cuarta parte de la pena impuesta por las Audiencias de Valencia y de Oriado a Ciro García Natividad y a Andrés García Cortina. Comutando por la de cinco meses de arresto mayor la pena impuesta por la Audiencia de Madrid a José Mauricio Rodríguez.

Idem por la de cuatro meses de arresto mayor las penas impuestas a Juan Melendro Remos y Víctor Rivado Huertas, condenados por la Audiencia de Madrid. Indultando de la mitad de la pena que le fué impuesta por la Audiencia de Teruel a Mariano García Bailo.

Idem de la cuarta parte de la pena que le fué impuesta por la Audiencia de Tarragona a Eugenio Pujol y Laví.

PALMIL JIMENEZ

Es el purgante que los niños toman con agrado. No irrita. Acción suave y eficaz.

Verin Sousas
Aguas alcalinas, sin rival para las vías urinarias. Venta: farmacias y droguerías. Temporada oficial, 15 junio a 30 septiembre.

INIGO

Muebles de lujo y económicos. Costanilla Angeles, 15.

CHAMPAGNE VEUVE CLICQUOT PONSARDIN REIMS

Fiel a su tradición secular, esta Casa sirve siempre los deliciosos vinos de sus afamados viñedos de la Champagne.

PIES SUDOROSOS

EN EXCESO, MAL-OLIENTES, RECALENTADOS POR EL EJERCICIO, SE EVITAN CON UN BAÑO DE

PEDISAN

PAQUETE PARA DOS BAÑOS 50 CTS. DE VENTA EN FARMACIAS DROGUERIAS Y PERFUMERIAS

RHUM NEGRITA

UNA CAJA CON 50 CARTAS PAPEL TELA Y 50 SOBRES FORDADOS DE EXCELENTE SIMA CALIDAD. MARCA «LAP». POR 1,90 PESETAS, EN Casa de Asin, Preciados, 23, Madrid. Para envío certificado agregad 6,60

LOTERIA NACIONAL ESPECTACULOS

EL SORTEO DE AYER

PREMIOS MAYORES
TRECE MIL
046 057 068 085 116 131 143 191 224 236 300
301 341 370 371 381 390 423 464 484 485 519
552 547 552 618 614 682 751 758 776 789 796
866 891 957 983 987

CATORCE MIL
019 060 109 153 160 229 236 277 296 297 309
315 358 376 412 415 431 455 495 501 516 543
551 566 571 594 688 678 693 708 798 803 820
822 868 901 910 927 964

QUINCE MIL
010 014 017 067 075 078 121 125 169 198 201
210 238 235 258 299 322 344 367 372 395 420
472 495 498 523 529 531 539 544 563 569 576
609 706 719 816 854 874 920 924 938 978

DIEZ Y SEIS MIL
035 055 088 144 159 174 193 233 266 288 292
317 343 341 414 415 416 442 483 494 514 527
557 576 599 616 648 677 695 749 739 795 828
852 872 874 904 941 954 989

DIEZ Y SIETE MIL
010 054 073 103 106 112 114 132 144 166 171
237 278 280 323 239 333 361 367 382 410 452
473 494 511 546 567 573 630 680 702 777 791
794 790 820 816 854 878 870 894 964

DIEZ Y OCHO MIL
011 029 040 089 095 100 116 127 133 156 177
203 204 219 223 261 267 278 283 287 291 338
349 364 376 443 455 460 464 478 475 481 486
515 518 624 738 751 786 800 832 914 940 944
964 978 988

DIEZ Y NUEVE MIL
075 082 096 211 230 232 238 245 267 284 300
301 344 379 403 471 511 575 611 622 624 672
683 711 713 725 773 787 796 847 856 885 894
910 919 925 994

VEINTE MIL
013 050 060 087 090 127 137 185 189 197 262
272 298 395 407 422 460 507 545 605 616 620
660 701 720 730 743 762 802 830 841 847 854
857 888 891 918 945 955 999

VEINTIUN MIL
013 016 018 017 092 114 124 129 139 150 198
275 292 318 327 536 548 564 606 629 631 732
757 760 767 773 784 804 826 874 877 949 966
967 972

VEINTIDOS MIL
012 052 067 128 144 205 212 222 286 292 298
305 282 390 395 461 467 495 521 537 562 604
612 616 637 632 641 656 669 692 704 733 776
828 846 856 916 942 940 990 994

VEINTITRES MIL
043 059 083 102 145 149 198 209 224 301 375
458 466 478 481 492 559 621 631 633 644 647
551 739 781 791 802 822 842 870 932 969 999

VEINTICUATRO MIL
022 035 063 051 066 071 111 125 150 155 163
215 222 250 259 274 306 360 363 424 455 544
641 646 666 682 688 702 727 738 739 774 795
812 813 820 839 896 879 893 917 921 922 927
977 994

VEINTICINCO MIL
001 021 066 067 090 152 153 175 183 248 305
335 373 492 522 528 529 546 587 682 916 955
969 970 995

VEINTISEIS MIL
008 017 025 070 084 102 114 165 180 198 209
214 225 253 364 389 408 416 433 447 454 473
481 531 558 563 555 580 581 585 596 622 681
729 731 733 747 763 792 805 839 848 964 965
983 977 980 986

VEINTISIETE MIL
012 021 053 065 089 095 102 156 230 245 248
262 266 297 318 340 378 379 381 286 388 390
444 456 485 500 592 599 643 675 696 704 719
720 736 766 817 848 833 866 870 887 900 905
922 936 961 968 986

VEINTIOCHO MIL
079 119 142 232 236 277 278 316 380 385 436
443 444 458 480 462 562 597 603 626 653 657
691 698 737 740 736 803 837 854 884 934 974
983 987

VEINTINUEVE MIL
025 041 043 054 109 120 151 173 174 187 204
229 229 298 329 354 357 384 432 433 452 475
526 545 560 583 585 614 613 638 652 718 780
783 817 902 966 969

TREINTA MIL
027 033 123 161 176 179 206 217 219 229 233
270 282 301 323 343 356 400 409 429 453 538
484 483 495 537 565 606 687 711 714 755 798
813 819 835 836 890 916 954 965

TREINTA Y UN MIL
019 048 058 085 116 129 156 171 177 193 208
211 230 238 261 288 271 293 295 326 328 336
348 360 374 390 400 405 444 446 472 485 489
501 511 537 549 624 675 676 683 685 761 762
763 778 815 860 868 870 917 921 935 946 960
962 984

TREINTA Y DOS MIL
012 020 031 045 063 089 115 146 155 158 158
159 166 172 198 205 207 211 217 292 293 297
299 334 384 393 410 512 548 602 605 629 635
675 679 754 787 811 814 832 850 900 920 940
963 969 974 989

TREINTA Y TRES MIL
000 022 023 043 059 195 251 284 286 322 354
355 405 418 455 490 496 521 525 533 548 591
610 646 660 665 671 695 698 718 727 751

